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Чем удивил и впечатлил 
«Иннопром-2023»
10 тысяч посетителей, 450 компаний-участников, около 
полусотни подписанных договоров, контрактов и соглашений, 
полезное деловое общение, переговоры, презентация лучших 
разработок, новые знакомства, обмен мнениями — всё это 
о проходившей в Ташкенте III международной промыш-
ленной выставке «Иннопром. Центральная Азия».

ВЫСТАВКА

  ›  2-3

 ‐ Стенд холдинга USM — генерального партнёра выставки — 
стал центральным в павильоне промышленно-инвестиционного сотрудничества

Уважаемые 
ветераны! 
Труженики тыла!
Дорогие друзья!
 

День Победы — это празд-
ник, объединяющий 
миллионы людей всех 
поколений.

В этот день мы испытываем 
особую гордость и призна-
тельность поколению побе-
дителей, чувствуем великую 
ценность жизни каждого че-
ловека.
Мы благодарны тем, кто сра-
жался на фронте и трудился 
в тылу ради будущего. Един-
ство и мужество наших отцов, 
матерей, дедов и прадедов 
всегда будут образцом силы 
духа, для которого нет ничего 
невозможного.
Сражения и подвиги Великой 
Отечественной войны имеют 
особое значение для Белго-
родчины и Курской области. 
В этом году исполняется 
80 лет битвы на Курской дуге. 
Она стала переломным 
моментом в ходе Великой 
Отечественной войны, после 
которого Красная армия 
окончательно завладела 
стратегической инициативой.
Белгород, Старый Оскол, 
Курск одними из первых вош-
ли в число городов воинской 
славы.
В тяжелейших условиях тыся-
чи белгородцев и курян 
сразу после освобождения 
восстанавливали города, 
промышленность и сельское 
хозяйство.
Жизнь и судьба героев и тру-
жеников — пример для нас и 
будущих поколений.
И наша общая задача — 
бережно хранить и переда-
вать это достояние детям, 
внукам и правнукам.
Спасибо нашим ветеранам!
Желаю всем мира, добра и 
благополучия! 

Назим Эфендиев,
генеральный директор 

Металлоинвеста

• С ДНЁМ ПОБЕДЫ!
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ВЫСТАВКА

Металлоинвест стал 
участником крупной 
международной про-
мышленной выставки 
«Иннопром. Централь-
ная Азия», которая 
проходила в Ташкенте 
с 24 до 26 апреля.

Елена Титова
Фото 
Антона Бедрицкого

Кооперация вместо 
конкуренции

Лейтмотивом форума 
стала тема сотрудничес-
тва между организаци-
ями и предприятиями 
разных стран. На главной 
пленарной сессии пред-
ставители бизнеса и влас-
ти обсуждали преимуще-
ства международной ко-
операции на фоне новых 
вызовов.

Зампредседателя пра-
вительства РФ — министр 
промышленности и тор-
говли Денис Мантуров 
отметил, что сегодня 
практически в каждой 
отрасли у нас есть со-
вместные начинания ли-
бо перспективные планы. 
Задача властей — помочь 
бизнесу реализовать этот 
потенциал в полной ме-
ре. Важно, что стремле-
ние России к технологи-
ческому суверенитету не 
означает, что мы собира-
емся замыкаться внутри 
страны.

— Мы сотрудничаем, 
развиваем торгово-эко-
номические связи в рам-
ках тех объединений, где 
у нас складываются нор-
мальные конструктив-
ные отношения. В первую 
очередь это ЕАЭС, ШОС, 
БРИКС и другие. Проек-
ты в Центральной Азии 
в наших программах за-

нимают лидирующее по-
ложение. Уверен, что это 
будет продолжаться, — 
подчеркнул российский 
вице-премьер.

Металлоинвест: 
философия 
партнёрства

Делегация нашей ком-
пании на выставке была 
довольно представитель-
ной. А как иначе? Цен-
тральная Азия для нас — 
важное стратегическое 
направление. Генераль-
ный директор Металло-
инвеста Назим Эфендиев 
отметил:

— Есть такая узбек-
ская пословица: ты мо-
жешь выбрать жену, а со-
седей тебе Бог посылает. 
Так и мы — соседние госу-
дарства и должны жить в 
дружбе, сотрудничестве, 
кооперации. Для на-
шей компании особенно 
важно, что Узбекистан — 
это динамично разви-
вающаяся  экономи-
ка. Здесь идёт активное 
строительство, прави-
тельство уделяет боль-
шое внимание подъёму 

промышленности, соз-
данию мощного горно-
металлургического кла-
стера. Российские ком-
пании, и мы в том чис-
ле, являемся органичны-
ми партнёрами в этом 
процессе.

На стенде Металлоин-
веста демонстрация ува-
жения и к посетителям, и 
к стране — хозяйке фору-
ма чувствовалось во всём. 
Даже в оформлении па-
вильона USM, где Метал-
лоинвест соседствовал с 
Мегафоном и «Аккерман 
Цементом». Денис Ман-
туров и организаторы 
выставки во время обхо-
да экспозиций назвали
нашу площадку лучшей, 
и с этим трудно спорить.

Стенд  площадью 
280 квадратных метров 
стал центральным в па-
вильоне промышленно-
инвестиционного со-
трудничества. Арочные 
своды, ажурная резьба, 
орнаменты и иные эле-
менты национальной ар-
хитектуры Узбекистана 
создают восточный ко-
лорит. Даже узор на тка-
ни элегантных платьев де  

вушек, которые встре-
чают гостей, напоми-
нает традиционную уз-
бекскую вышивку сюза-
не. А в центре павильона 
огромная ротонда с фон-
таном приглашала к дру-
жескому общению. 

— В стенде отраже-
ны наша миссия, наши 
ценности. Мы основа 
эволюции современной 
металлургии, поэтому 
постарались показать и 
экологические приори-
теты, и развитие техно-
логий. И партнёрство 
здесь видно как никог-
да. Мы хотели добить-
ся местной аутентично-
сти, создать оазис, по-
казать, что готовы по-
могать развитию эко-
номики этой страны. 
Коллеги отмечали, что 
для них павильон стал 
очень приятным местом 
с привычным стилем. То 
есть с замыслом мы по-
пали в точку, — расска-
зала Юлия Мазанова, за-
меститель генерального 
директора по устойчи-
вому развитию и корпо-
ративным коммуника-
циям Металлоинвеста.

Чем удивил 
и впечатлил 
«Иннопром-2023»

Екатерина Макарова
Фото Татьяны Мастеровой 

Промышленный туризм 
становится востребо-
ванным видом отдыха. 

Открывая свои двери, демон-
стрируя достижения, техноло-
гические процессы, качество 
продукции и экологичность 
производств, предприятия 
формируют новый имидж со-
временной российской про-
мышленности. Лучшие при-
меры таких необычных путе-
шествий объединил второй Все-
российский акселератор «От-
крытая промышленность». 

Это проект Агентства стра-
тегических инициатив, кото-
рый реализуют при поддерж-
ке Минпромторга страны. Вме-
сте они проводят масштабную 
обучающую программу для ре-
гионов и предприятий — как 
привлекать и чем удивлять 
гостей. Металлоинвест стал 
участником этого акселерато-
ра и представил свои проекты, 
стартовавшие на комбинатах 
компании. 

Свой первый туристичес-
кий маршрут компания за-
пустила осенью 2021 года на 
Михайловском ГОКе. В феврале 
этого года двери для туристов 
открыл Оскольский электро-
металлургический комбинат, 
а в июле планируется запуск 
промтуризма на Лебединском 
ГОКе. Все три проекта Метал-
лоинвест реализует в содруже-
стве с правительствами регио-
нов и Агентством стратегичес-
ких инициатив. 

Об опыте компании гене-
ральный директор Назим Эфен-
диев рассказал на пленарном 
заседании по подведению ито-
гов Акселератора по развитию 
промышленного туризма «От-
крытая промышленность». 

— Промышленный туризм 
для нас — это возможность по-
казать жителям наших регио-
нов, гостям из разных городов 
России, как мы добываем руду 
на месторождениях знамени-
той Курской магнитной анома-
лии, познакомить с уникаль-
ными для страны «зелёными» 
технологиями прямого восста-

новления железа, — рассказал 
руководитель Металлоинвеста

Он также отметил, что пром-
туризм выступает настоящим 
локомотивом для развития ма-
лого бизнеса, особенно в сфере 
услуг и гостеприимства. Воз-
можность увидеть масштаб гор-
нодобывающего и металлур-
гического производства при-
влекает новые туристические 
потоки. 

По итогам II Всероссийско-
го акселератора ОЭМК при-
знали победителем в номина-
ции «ПРОМмаршрут» за луч-
ший маршрут на производство. 
Лебединский ГОК отмечен ди-
пломом в номинации «ПРОМ-
масштаб» за лучшую экскурсию 
на предприятие горнодобыва-
ющей отрасли. А руководитель 
направлений корпоративных 
мероприятий, специальных 
проектов и протокольного со-
провождения Металлоинвес-
та Елена Хохрина получила ди-
плом в номинации «ПРОМпрак-
тик» за тиражирование опы-
та развития промышленного 
туризма на предприятиях РФ. 
Также по результатм студен-
ческого голосования Метал-
лоинвест вошел в топ-5 рей-
тинга «Предприятие — выбор 
студентов».

• ПРИЗНАНИЕ

ПРОМмаршрут 
проложен
Металлоинвест представил проект промтуризма 
на втором Всероссийском акселераторе 
«Открытая промышленность»

Назим Эфендиев:
«На наших предприятиях 
действует несколько тури-
стических маршрутов. Мы 
убеждаемся в том, что про-
изводственные площадки 
вызывают чувство гордости 
за Россию, за современные 
индустриальные предпри-
ятия и, прежде всего, за 
людей — профессионалов 
инженерных и рабочих про-
фессий».

> 3 000 человек побывали 
на предприятиях 
Металлоинвеста.

 < Ещё одной 
изюминкой 
стенда USM 
стал эко-бот, 
который мо-
жет проехать 
20 километров 
и взять пробы 
атмосферного 
воздуха.  Авто-
матический 
лаборант — 
совмест-
ный проект 
«Мегафона» и 
подмосковного 
НПО

Справка

Второй Всероссийский акселе-
ратор объединил предприятия 
от Дальнего Востока до Кали-
нинграда. «Марафон» длился 
162 дня — всё это время экспер-
ты учили участников чем привле-
кать гостей и как запустить свой 
туристический маршрут.

  ›  1
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Интерес есть!
Металлоинвест пред-

ставлял потенциальным 
покупателям основные ви-
ды своего сортамента: ока-
тыши, брикеты ГБЖ, мелю-
щие шары, круглую и ква-
дратную заготовки. Игорь 
Бекетов, ведущий специа-
лист управления новых ви-
дов продукции ОЭМК, рас-
сказал, что немало предста-
вителей местных промыш-
ленных предприятий инте-
ресовались нашей продук-
цией и предлагали свою.

На вопрос о результа-
тивности выставки для 
нашей компании Алексей 
Лунёв, директор департа-
мента закупок услуг и со-
путствующих материалов, 
ответил так:

— Важность «Иннопро-
ма» — в возможности де-
литься знаниями, опытом, 
планировать совместные 
мероприятия с компания-
ми, которые не представле-
ны на территории России. 
Такие контакты не при-
носят быстрых финансо-
вых результатов, зато да-
ют отличные бизнес-идеи, 
которые обязательно вы-
стрелят, пусть и чуть поз-
же. То есть это работа на 
перспективу.

Алексей Лунёв также 
рассказал, что в Ташкенте 
на B2B-площадке прямых 
закупок проходили пере-
говоры в формате быстрых 
встреч. Делегации малых 
и средних предприятий 
предлагали свои решения — 
порой довольно нестан-
дартные — представите-
лям крупнейших промыш-
ленных компаний. На бе-
седу отводилось не более 
15 минут. Кажется, вре-
мени немного, но как по-
казала практика — впол-
не достаточно, чтобы зая-
вить о себе. Впервые фор-
мат опробовали на «Инно-
проме-2022» в Екатерин-
бурге. Оказалось, это хо-
рошая возможность нахо-
дить компании, полезные в 
том числе и с точки зрения 
импортозамещения.

— Не надо относиться 
к Узбекистану как к стра-
не, которая выращива-
ет помидоры, клубнику и 
черешню. Хотя они здесь 
действительно очень вкус-
ные, но это не всё! — под-

чёркивает генеральный 
директор Металлоинве-
ста Назим Эфендиев. — 
В Узбекистане есть пред-
приятия, которые произ-
водят электротехнику, обо-
рудование, есть высокотех-
нологичные машиностро-
ительные комбинаты. Они 
могут прийти на смену на-
шим прежним поставщи-
кам. Важно, что они сами 
это понимают и готовы раз-
вивать сотрудничество. По-
этому наше будущее с Узбе-
кистаном — надолго.

Убедиться в справедли-
вости этих слов помогает 
экскурсия по стендам вы-
ставки. Предприятия Узбе-
кистана демонстрируют со-
временную климатическую 
технику, широкий спектр 
электротехнических изде-
лий, товары для автопрома, 
средства контроля и сигна-
лизации, медицинское обо-
рудование, стройматериа-
лы, мототехнику и многое 
другое.

Много хороших приме-
ров международной коопе-
рации есть и в металлурги-
ческой отрасли. Металлур-
ги Узбекистана выпускают 
широкий сортамент про-
дукции: различные марки 
стали, трубный профиль, 
горячекатанный штрипс 
и не только. Свои изделия 
поставляют практически 
во все страны Центрально-
азиатского региона, выхо-
дят на европейский рынок. 
А заготовки и железоруд-
ное сырьё для своих из-
делий приобретают у рос-
сийских металлургических 
комбинатов. 

Оцинкованные мате-
риалы, прокат с цветным 

полимерным покрытием и 
рулонные материалы для 
строительства жилых зда-
ний и промышленных объ-
ектов поставляет на рынки 
Узбекистана, Казахстана и 
России Ташкентский ме-
таллургический завод — 
молодое быстроразвиваю-
щееся предприятие.

— Ташкентский метал-
лургический завод — один 
из самых современных и 
экологически чистых ком-
бинатов в Центральной 
Азии. На стенде мы демон-
стрируем макет здания, где 
наши материалы исполь-
зованы и для обустрой-
ства крыши, и в качестве 
сэндвич-панелей. Плюс ме-
таллический забор, венти-
ляционные системы, ка-
бельные лотки — тоже сде-
ланы из нашего проката. 
Свою продукцию мы по-
ставляем и производителям 
бытовой техники, — расска-
зал Шахбоз Джаббори, ме-
неджер по маркетингу ТМЗ.

Эффективная 
площадка

Ряд российских фирм 
уже имеют общие проекты 
с партнёрами из Узбекиста-
на и других стран Централь-
ной Азии. Сотрудничество 
растёт быстрыми темпами. 
Недаром российское пред-
ставительство на ташкент-
ском «Иннопроме» по срав-
нению с прошлым годом 
выросло втрое.

— Эта выставка изна-
чально задумывалась как 
смотр достижений и воз-
можностей российской про-
мышленности и промыш-
ленности Узбекистана. Пло-
щадка, на которой встреча-
ются две страны, показала 
свою эффективность. Иначе 
ей не заинтересовались бы 
бизнес-сообщества и власти 
соседних стран, иначе её не 
проводили бы третий год 
подряд. Нам она интересна 
с точки зрения новых зна-
комств, встреч с постоян-
ными партнёрами, подве-
дения итогов, обсуждения 
планов. На этот раз мы вы-
полнили всё намеченное, — 
отметил Назим Эфендиев.

Примечательно, что ор-
ганизаторам уже поступа-
ют заявки от желающих 
приехать в Ташкент через 
год.

Актуально

   

 ‐ Генеральный директор Металлоинвеста Назим Эфендиев встречает вице-
премьера РФ — министра промышленности и торговли Дениса Мантурова 
в павильоне холдинга USM

24страны
представляли делега-
ции в павильонах 
«Узэкспоцентра»

Справка
В этом году события под знаком 
«Иннопрома» проходят в трёх 
странах. В мае эстафету у Таш-
кента примет Эр-Рияд (Саудов-
ская Аравия), в июле выставка 
«вернётся» в родной Екатерин-
бург, в сентябре развернётся 
в Астане, и в завершение, 
в октябре, — в Сочи.

• ФОРМУЛА УСПЕХА

Юлия Шехворостова
Фото Медиацентра

Гран-при конкур-
са получила глав-
ный  р е д а к т ор 

Медиацентра  Гали-
на Филоненко. Жур-
нал Iron Magazine при-
знан лучшим отрасле-
вым изданием, а шеф-
редактор телевидения  
Марина Некрасова на-
звана лучшим редак-
тором корпоративных 
медиа. 

Конкурс  «Лучшее 
корпоративное медиа 
года» организовала 
Ассоциация директо-
ров по коммуникаци-
ям и корпоративным 
медиа России (АКМР). 
Награждение лауреа-
тов прошло в Москве в 
рамках ХХ конферен-
ции «Роль коммуника-
ций и корпоративных 
СМИ в стратегичес-
ком управлении ком-
панией». Представите-
ли Медиацентра приня-
ли участие в её работе.   

В числе обсуждае-
мых на конференции 
тем — потенциал корпо-
ративных медиакана-
лов. Член наблюдатель-
ного совета при прав-
лении АКМР Екатери-
на Коляда подчеркну-
ла, что на сегодняшний 
день Металлоинвест — 
одна из немногих ком-
паний, у которых есть 
системный подход в 
работе корпоративных 
медиа.  

Опытом такой — си-
стемной — работы по-
делилась Галина Фило-
ненко. Она руководит 
творческим коллекти-
вом Медиацентра, ку-
да входят редакции 
телевидения, печат-
ных СМИ, а также сай-
ты городских новостей 
и корпоративный пор-
тал. На сессии «Комму-
никация в лицах» глав-
ный редактор расска-
зала о роли и значении 
корпоративных СМИ в 
Металлоинвесте.

— Сейчас, когда на-
ша компания находит-
ся в процессе трансфор-
мации корпоративной 

культуры и продвиже-
ния своих Ценностей, 
важное связующее зве-
но которых — Откры-
тый диалог, комму-
никации выходят на 
первый план,   — отме-
тила Галина Филонен-
ко. —        Журналисты Ме-
диацентра стараются 
вести честный и вдум-
чивый диалог со свои-
ми читателями и зри-
телями: рассказывать 
истории, отвечать на 
вопросы, смотреть на 
обыденные вещи с не-
ожиданных ракурсов. 
Наша цель: используя 
всю палитру медиа, соз-
давать для сотрудни-
ков компании новост-
ную картину, которая 
базируется на корпо-
ративных Ценностях и 
принципах.

Неслучайно лучшим 
отраслевым изданием 
в этом году стал Iron 
Magazine. Выпуск, кото-
рый получил такую вы-
сокую оценку, посвящён 
теме ценностей — об-
щечеловеческих и кор-
поративных.

По мнению Марины 
Некрасовой, залог успе-
ха — это команда:

—  Телевидение — 
это работа корреспон-
дентов, операторов, 
монтажёров, режиссё-
ров. Благодаря тому, 
что всё это работает, 
как единый организм, 
получаются интерес-
ные телепрограммы, 
спецпроекты и прямые 
эфиры. Но в этом кру-
говороте не всегда по-
лучается остановить-
ся, оглянуться и уви-
деть, сколько уже было 
сделано. Так что очень 
здорово, что есть такие 
конкурсы, которые по-
зволяют увидеть свою 
работу со стороны и по-
лучить признание про-
фессионального сооб-
щества. И в очередной 
раз убедиться, что луч-
шие специалисты рабо-
тают у нас.

Командная работа 
Журналисты Медиацентра завоевали сразу три награды 
Всероссийского конкурса «Лучшее корпоративное медиа»

 ‐ Медиацентр на церемонии награждения пред-
ставляли главный редактор Галина Филоненко 
и генеральный директор Сергей Иванов

Справка

Конкурс «Лучшее кор-
поративное медиа года» 
АКМР проводит на протя-
жении 20 лет. В 2023 году 
участников оценивали в 
40 номинациях в различ-
ных форматах: газеты и 
журналы, ТВ, сайты, кни-
ги, дизайн-макет и дру-
гие. За победу боролись 
известные игроки медиа-
рынка и ведущие россий-
ские компании из разных 
отраслей, такие как «Се-
версталь», НЛМК, ОМК, 
«РусГидро», «Вкусно — 
и Точка», «Газпром-
медиа», ТМК.
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Почему Забота — 
ценность Металлоинвеста

За критику нужно 
говорить «Спасибо»

НАШИ 
ЭЛЕМЕНТЫ
БУДУЩЕГО
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Назим Эфендиев: 
«Порядочность и здравый 
смысл всегда побеждают»

 ^ Читайте 
электронную 
версию журнала  
Iron Magazin 
по ссылке:

Чтение
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КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

Дмитрий Голоцуков
Фото Владимира Авдеева

Единый день безопасно-
сти в рамках корпора-
тивной недели охраны 
труда Металлоинвест 
провёл на Михайлов-

ском ГОКе.

Обучим сами
Традиционно в этот день 

участники мероприятия посе-
щают производственные пло-
щадки комбинатов. Они оцени-
вают изменения в сфере ОТиПБ, 
узнают, какие улучшения прои-
зошли в конкретном цехе, разго-
варивают с работниками подраз-
делений, фиксируют проблемы, 
которые в дальнейшем потребу-
ют серьёзной проработки и при-
нятия решения.

На Михайловском ГОКе они 
побывали на фабриках пред-
приятия, в строящемся дро-
бильно-конвейерном комплек-
се в карьере и на учебно-курсо-
вом комбинате. Обогатительная 
фабрика два года назад стала од-
ним из пилотных подразделений 
трансформации ОТиПБ. Сегод-
ня изменения к лучшему здесь 
заметны невооружённым гла-
зом. К примеру, в корпусе круп-
ного дробления, который посе-
тили участники мероприятия, 
сотрудники подразделения на-
вели порядок, сделали маршру-
тизацию, определили для каж-
дого механизма или детали своё 
место, оградили железнодорож-
ные пути.

На учебно-курсовом комби-
нате МГОКа визитёры осмотрели 
аудитории, поприсутствовали на 
занятиях по системе управления 
рисками и поговорили с обучаю-
щимися, получив от них обрат-
ную связь в ходе конструктив-
ного диалога. Также гости уви-
дели тренировку на полигоне по 
отработке навыков безопасной 
работы на высоте. 

— Сначала мы приглашали на-
ставников из специализирован-
ных компаний, — отмечает заме-
ститель генерального директора 
по организационному развитию 
и управлению персоналом ком-
пании «Металлоинвест» Андрей 
Белышев. — Теперь горняков 
обучают собственные специали-
сты. Практические занятия бо-
лее эффективны, чем теория: на 
полигоне можно не только рас-
смотреть, допустим, страховоч-
ный ремень, но и опробовать его 

Безопасность – 
выбор лидеров
О чём говорили участники Единого дня безопасности

в работе. Планируем развивать 
институт внутренних тренеров 
и в будущем. Хотим увеличивать 
число направлений: к примеру, 
обучать людей работам в зам-
кнутом пространстве и с газо-
вым оборудованием.

Всего в 2022 году практичес-
кое обучение по промбезопас-
ности, управлению рисками и 
работам повышенной опаснос-

• ЦИТАТА НЕДЕЛИ
Назим Эфендиев, генеральный директор Металлоинвеста:
«Можно констатировать, что позитивные сдвиги подтверждаются цифрами: все показатели по травматизму 
улучшились. Мы навели порядок на территориях, даже в тех цехах и на участках, которые считали 
безнадёжными. И подошли к следующему этапу работы — транслировать безопасное поведение вниз, менять 
поведенческую культуру человека. Это и есть самая сложная задача в работе руководителя».

ти прошло около 17 тысяч ра-
ботников компании, среди ко-
торых — и руководители, и ря-
довые рабочие. 

«Двигатели» 
трансформации

Итоги прошлого года и пер-
спективы дальнейшей трансфор-
мации ОТиПБ участники Еди-

ного дня безопасности обсуди-
ли на заседании Комитета по ПБ, 
ОТ и ОС. 

Несмотря на сложную эконо-
мическую ситуацию и масштаб-
ные ограничения, сохранение 
жизни и здоровья сотрудников 
Металлоинвеста остаётся в при-
оритете. Результаты говорят са-
ми за себя.

— В 2022 году предприятия 
компании существенно сократи-
ли число происшествий, ведущих 
к нетрудоспособности сотрудни-
ков, — отмечает генеральный ди-
ректор Металлоинвеста Назим 
Эфендиев. — Но останавливаться 
на достигнутом нельзя: нам ещё 
есть над чем работать.

По словам заместителя гене-
рального директора по промыш-
ленной безопасности, охране тру-
да и окружающей среды Метал-
лоинвеста Андрея Черепова, впе-
реди самый важный этап, кото-
рый позволит продолжать си-
стемное движение к снижению 
травматизма.

— На площадках предприятий 
компании внедрены норма терри-
тории и норма работ: в цехах соз-
дано безопасное пространство, 
комбинаты, в том числе — МГОК, 
успешно формируют правильное 
поведение сотрудников при про-
ведении рабочих операций, — 
сообщил он. — Теперь нужно 
реализовать норму лидера, кото-
рая позволит передавать знания 
и навыки руководителей подчи-
нённым, и таким образом менять 
культуру безопасного труда всех 
сотрудников предприятия.

 ‐ В ходе заседания Комитета по ПБОТ и ОС участники мероприятия подвели итоги прошлого года и 
обсудили перспективы дальнейшей трансформации ОТиПБ

 ‐ Участники Единого дня безопасности в цехах обогатительной фабрики Михайловского ГОКа

Прямая речь

Андрей Черепов, 
заместитель 
генерального директора 
по промышленной 
безопасности, охране 
труда и окружающей 
среды Металлоинвеста:

‟ Смысл работы ли-
дера — постоян-
ная коммуника-

ция с сотрудниками. Новый 
лидерский подход должен 
идти от руководителей, осо-
бенно тех, кто общается не-
посредственно с работника-
ми — начальников цехов. Ли-
деры призваны поселить в 
голове работников главную 
мысль: «Я должен вернуться 
домой живым и здоровым». 
Мы научились видеть в на-
шей работе не нарушения, а 
риски. Однако каждый выяв-
ленный, но не устранённый 
риск подрывает доверие к 
нам как к лидерам. Поэтому 
так важно довести эту рабо-
ту до конца.
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1,2
направил в прошлом 
году Металлоинвест на 
обеспечение производ-
ственной безопасности.

Генеральная линия

 

По общему мнению участ-
ников Комитета, перестроить 
своё отношение к безопасности, 
работать безопасно не «из-под 
палки», не из-за страха нака-
зания, а делать это осознанно, 
постоянно анализируя обста-
новку и исключая потенциаль-
ные опасности и риски, бывает 
непросто. 

— Даже в небольшом коллек-
тиве, например, в бригаде, ра-
ботают очень разные люди: раз-
ного возраста, со своими взгля-
дами на жизнь, — поясняет за-
меститель генерального дирек-
тора — директор по производ-
ству Металлоинвеста Алексей 
Кушнарев. — Руководитель дол-
жен найти общий язык со все-
ми, завоевать их доверие. Тог-
да он станет настоящим лиде-
ром, не только по должности, 
но и по смыслу: люди будут слу-
шать и слышать его, а он, в свою 
очередь, сможет передавать им 
свои знания.

Ключевую роль на этом пути 
призваны сыграть лидеры — но-
сители новой культуры безопас-
ного труда.  

— Без лидера невозможен 
любой процесс, — уверен управ-
ляющий директор Оскольско-
го электрометаллургического 
комбината Кирилл Чернов. — 
Именно с него коллеги считы-
вают информацию и начинают 
делать точно так же.

 ‐ Гости МГОКа побывали на занятиях по системе 
управления рисками и поговорили с обучающимися…

 ‐ …а также посетили тренировку на полигоне по отработке навыков 
безопасной работы на высоте

•  ТРЕНДЫ

Вместо 
тысячи 
журналов
Зачем корпоративную 
систему ОТиПБ перево-
дят в электронный вид.

В Металлоинвесте при-
ступили к серьёзному 
переформатированию 

документационной деятель-
ности охраны труда и пром-
безопасности. Главная зада-
ча изменений — повысить её 
эффективность. Для этого ра-
боты подразделений ОТиПБ 
на всех комбинатах приведут 
к единому стандарту, бумаж-
ную документацию превра-
тят в электронную, а сбор и 
передачу отчётов автомати-
зируют. 
В подразделениях по ОТиПБ 
разработали план дебюро-
кратизации. В течение 
2023 года специалисты посе-
тят все структурные подраз-
деления комбинатов, изучат 
организацию работы в сфере 
охраны труда и промбезопас-
ности, проанализируют обо-
рот документов. 
Затем упрощением служеб-
ных процессов займётся спе-
циальная рабочая группа. 
Впрочем, право голоса при 
обсуждении изменений полу-
чат все работники компании. 
Они смогут выступить с соб-
ственными инициативами по 
поводу того, как ускорить или 
упростить ту или иную про-
цедуру в сфере охраны труда.
Главным технологическим 
и цифровым инструментом 
компании в сфере промбезо-
пасности станет Портал 
ОТиТБ. Кроме того, продолжит 
работать и соответствующий 
раздел в мобильном прило-
жении «Металлоинвест». 
— Дебюрократизация — это 
новый элемент культуры про-
изводственной безопасно-
сти, — отмечает руководитель 
направления промышленной 
безопасности и охраны труда 
Металлоинвеста Юрий Чур-
син. — Вместо заполнения 
множества журналов вручную 
начальнику цеха или участка 
достаточно будет нажать не-
сколько клавиш на компью-
тере. 
Одна из главных задач — 
упрощение процессов, кото-
рые напрямую затрагивают 
работников. Среди них — обе-
спечение спецодеждой, обу-
вью и средствами индивиду-
альной защиты, проведение 
медосмотров, специальная 
оценка условий труда на ра-
бочих местах. По прогнозам, 
дебюрократизация поможет 
экономить самый ценный ре-
сурс работников — время. 
— Руководители смогут чаще 
выходить из кабинетов, посе-
щать производственные пло-
щадки и цеха, больше зани-
маться практикой, не зака-
пываясь в документах, — уве-
рен Юрий Чурсин. — А зна-
чит, планировать и внедрять 
проекты промышленной 
безопасности в своих под-
разделениях они будут на-
много эффективнее.

Ярослав Макаров

Работа 
без риска

Отношение  сотрудников 
к  р а б о т е  мен яе т  ри с к-
ориентированный подход: се-
годня, выходя на смену, они, 
в первую очередь, оценивают 
возможные опасности. 

— Работники активно об-
суждают, что может пойти не 
так. При этом делают это не 
потому, что так надо, а дей-
ствительно хотят выполнять 
свою работу безопасно, — от-
мечает управляющий дирек-
тор Михайловского ГОКа Ан-
тон Захаров.

Об этом же говорит и стати-
стика: например, если на Лебе-
динском ГОКе за весь 2022 год 
было всего два отказа от небезо-
пасного проведения работ, то 
за четыре месяца нынешнего 
года — уже семь!

— Раньше люди избегали 
лишних встреч с руководст-
вом: боялись, что оно может за 
что-нибудь наказать, — отме-
тил управляющий директор Ле-
бединского ГОКа Александр То-
каренко. — Теперь они охотно 
делятся с начальством мысля-
ми о том, как сделать работу 
более безопасной.

14 000
«охотников на риски» 
выявляют потенциальные 
угрозы на предприятиях 
Металлоинвеста.

23 000
рисков нашли на 
предприятиях компании 
за время реализации 
проекта «PRO риски».

17 000
работников компании 
прошли практическое 
обучение по 
промбезопасности, 
управлению рисками и 
работам повышенной 
опасности.

млрд 
рублей

 ‐ Награду в номинации «Осознанная безопасность» слесарю-
электрику УЖДТ Михайловского ГОКа Андрею Птушкину вручил 
заместитель генерального директора — директор по производству 
Металлоинвеста Алексей Кушнарев

 ‐ На производстве внимание — к каждой детали

Лучшие

Работники и подразделения пред-
приятий компании, которые до-
стигли в сфере безопасности луч-
ших результатов, получили награ-
ды. Лидером по числу отказов от 
небезопасного выполнения работ 
стал Лебединский ГОК. Лучшим 
подразделением по охране труда 
за 2022 год признано управление 
по производству запасных 
частей ОЭМК.
В номинации «Осознанная безо-
пасность» первым стал слесарь-
электрик управления железно-
дорожного транспорта Михайлов-
ского ГОКа Андрей Птушкин, офор-
мивший отказ от небезопасного вы-
полнения работ. Лучшим «охотни-
ком на риски» назвали механика 
участка ремонтно-механического 
управления Лебединского ГОКа 
Евгения Помельникова. «Самый 
проактивный руководитель» — 
начальник обогатительной фабри-
ки Лебединского ГОКа Сергей Оку-
нев. «Лучшие каскадные комму-
никации» в структурном подраз-
делении проводит начальник ЭСПЦ 
ОЭМК Владимир Пивоваров. А в 
номинации «Честный и открытый 
диалог с работниками» победил 
начальник УЖДТ Михайловского 
ГОКа Александр Шабалин.



6 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

РАБОЧАЯ ТРИБУНА 
№ 9 | 5 мая 2023 года6

СВЯЗЬ ВРЕМЁН

«Нет будущего у того, 
кто прошлое не помнит»
Военную историю своих предков лебединец Сергей Чуриков 
собирал по крупицам.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Фронтовик Василий Соро-
кин умер за год до рожде-
ния племянника. Бабушка 

предложила назвать внука Васи-
лием сохранив таким образом па-
мять о сыне. 

Незадолго до войны Василий по-
ступил в военное училище в Сверд-
ловской области. В декабре 42-го 
19-летний солдат ушёл на фронт. 
Вместе со своим отцом сын встал 
на защиту Родины. 

Отец домой не вернулся. Обоз, 
в котором он ехал после ранения, 
разбомбили немцы. Сын — Васи-
лий Сорокин — служил командиром 
пулемётного взвода в составе Юго-
Западного и Украинского фронтов. 
Дважды был ранен, но, подлечив-
шись в госпитале, продолжал сра-
жаться. А о том, что молодой сол-
дат был разведчиком, его родные 
узнали уже после войны. Сам Ва-

силий о себе рассказывал мало, о 
его подвигах говорили только на-
грады: два ордена Красной Звезды 
и Отечественной войны II степени, 
а ещё две медали — «За отвагу» и «За 
боевые заслуги».

Медали он получил на Курской 
Дуге, когда в июле 43-го, один за 
другим, совершил два подвига. В 
разгар знаменитого сражения, при-
крывая сослуживцев, помог взять 
в плен «языка». Спустя две неде-
ли разведал, где находится передо-
вая линия противника, и вернулся 
к своим с ценными для разведки 
документами. 

А ордена ему вручили уже за бои 
в Венгрии в конце 44-го и в побед-
ном 45-м. Тогда взвод под его руко-
водством уничтожил две роты про-
тивника, захватил в плен 15 немцев, 
в качестве трофеев взял три автома-
шины, мотоцикл и шесть верховых 
лошадей. 

Он уцелел в самых кровопролит-
ных боях, сражался в Курской бит-
ве, освобождал Украину и Европу, 

а после войны Василий Егорович 
восстанавливал страну. Переехал 
в Молдавию, где работал предсе-
дателем колхоза. Женился, воспи-
тал двух сыновей. Следуя примеру 
отца, мальчики выбрали путь слу-
жения Родине: окончили военное 
училище, служили в гражданской и 
военной авиации. Спустя годы они 
разыскали своих родных на Курской 
земле. Вместе вспомнили отцов и 
дедов, освобождавших мир от не-
мецких захватчиков. 

— В каждой семье есть свой герой. 
И память о войне — это, прежде все-
го, память о людях. О тех, кто воевал, 
и о тех, кто держал оборону в тылу. 
О наших дедах и прадедах, — гово-
рит тёзка героя Василий Сорокин. — 
Нашим родным мы обязаны тем, что 
сейчас живём под мирным небом.

 Почти через восемь десятиле-
тий после Великой Победы гвардии 
лейтенант Василий Сорокин снова 
пройдёт в победном строю. Его пор-
трет вольётся в широкую онлайн-
реку Бессмертного полка. 

Евгения Шехирева
Фото Александра Белашова

Водитель БелАЗа автотракторно-
го управления Лебединского ГОКа 
Сергей Чуриков не знал героев сво-

ей семьи, участвовавших в Великой Отече-
ственной войне: их не стало задолго до его 
рождения. Кое-что о предках рассказали 
родители, а позднее начал искать инфор-
мацию самостоятельно — на сайтах, в ар-
хивах, отправлял запросы в Министерство 
обороны. Сведений осталось немного, но 
Сергей бережно хранит их и передаёт сле-
дующим поколениям.

Его дед по отцовской линии Фёдор Лу-
кьянович Чуриков из села Осколец на войну 
призвался уже зрелым мужчиной и семья-
нином — в 40 лет. Воевал в пехоте, в боевых 
действиях получил серьёзное ранение. Пос-
ле этого Фёдора Лукьяновича отправили 
на службу в 38-й отдельный рабочий бата-
льон. Там чинил технику, охранял склады 
с припасами и выполнял много других за-
дач. В июне 1945-го представлен к награ-
де — медали «За отвагу». Войну преодолел, 
но ушёл из жизни рано: сыну Владимиру 
(папе Сергея) было тогда десять лет.

Второму деду, по матери, Ивану Пет-
ровичу Бабенкову не суждено было встре-
тить Победу: осенью 1941-го попал в плен, 
затем в концлагерь под Страсбургом, где 
позднее умер от туберкулёза. О судьбе сол-
дата Ивана узнали много лет спустя, когда 
нашли архивные документы — карточки на 
русском и немецком языках о пленных, где 
значились и данные Бабенкова. А его су-
пруга, Анна Никитична, в войну оставила 
пятерых ребятишек на попечение своего 
деда и вместе с другими женщинами уш-
ла из родного Коньшино на строительство 
железной дороги «Старый Оскол — Ржава».

Их давно уже нет, а память живет. Всё 
благодаря потомкам: Сергей Чуриков не 
только рассказал детям о героических род-

ственниках, но и уже восемь лет подряд 
вместе с семьёй участвует в шествиях Бес-
смертного полка. День Победы он встреча-
ет с портретами дедов в руках.

— Хоть дети и разъехались по дру-
гим городам, на 9 Мая собираемся вме-
сте. В прошлом году дочь приехала с внуч-
кой Дашей. Приодели её в гимнастёрку 
и пилотку — столько счастья у ребёнка 
было! — улыбается Сергей. — Считаю, кто 
прошлое не помнит, у того и будущего нет. 
Поэтому шествие всегда заряжает радостью 
от того, сколько моих земляков не забыва-
ют свои корни, помнят подвиг родных и с 
гордостью рассказывают о нём. Бессмерт-
ный полк даёт почувствовать — мы креп-
кие и сильные, вместе всё преодолеем, как 
и наши предки.

Героический тёзка
Своим именем монтажник сантехсистем и оборудования рудоуправления Михайловского 
ГОКа Василий Сорокин обязан дяде, старшему брату отца, ветерану Великой 
Отечественной войны.

‐ Василий Сорокин гордится подвигами героического 
тёзки

‐ Сергей Чуриков бережно хранит 
историю семьи

Татьяна Денисова
Фото Валерия Воронова

В каждой семье есть своя история 
о героях военных лет, прини-
мавших участие в боях или тру-

дившихся в тылу. В семье начальни-
ка службы развития персонала ОЭМК 
Елены Лихушиной бережно хранят па-
мять о её бабушке и дедушке — Фёкле 
Стефановне и Александре Васильевиче 
Прохоровых.

Когда началась Великая Отече-
ственная война, Саше исполнилось 
18 лет. Он очень хотел пойти на фронт, 
но, несмотря на призывной возраст, 
районный военкомат не пропускал: 
на тот момент парень был единствен-
ным кормильцем в семье, так как его 
мать Анна рано овдовела. Александр 
остался помогать ей. На территории 
Курской области, где они жили, шли 
ожесточённые бои, и это ещё больше 
укрепило желание Саши взять в руки 
оружие. Непреклонный РВК всё же вы-
полнил его просьбу — парня отправи-
ли на фронт. Там, участвуя в боевых 
действиях, он получил медаль «За от-
вагу». В приказе Верховного Совета 
СССР указано: «За доблестный вклад 
в боевые действия и за уничтожение 
десяти фашистов». 

— Сам дедушка, очень скромный 
человек, не любил об этом рассказы-
вать, — подчёркивает Елена Лихуши-
на. — Мою бабушку Фёклу Стефановну 
в 1941-м отправили в Москву на один 
из военных заводов. Говорю «бабуш-
ку», а сама улыбаюсь, ведь в то вре-
мя она была совсем девчонкой и с та-
кими же ровесницами изготавлива-
ла снаряды. После окончания войны 
им предложили остаться в столице, 
оформить документы. Но они очень 

соскучились по дому — там их ждали 
родные и близкие. Для них началась 
обычная жизнь в деревне. 

Когда в стране развернули круп-
номасштабную работу по восстанов-
лению архивов, многих героев тех 
далёких лет нашли награды. Уже в 
1996 году и Фёкле Прохоровой вручили 
удостоверение и медаль «За доблест-
ный труд в Великой Отечественной 
войне», учреждённую Указом Прези-
диума ВС СССР от 6 июня 1945 года. 

— Сейчас дедушки и бабушки нет 
в живых, — говорит Елена Лихуши-
на, — но я испытываю огромную гор-
дость за их вклад в большое общее де-
ло Великой Победы!

‐ Елена Лихушина с портретом 
деда — Александра Васильевича 
Прохорова

Горжусь их вкладом 
в Победу
Время всё дальше уносит от тех далёких лет, когда наша 
страна с честью прошла испытания, выпавшие в годы 
Великой Отечественной войны.
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Татьяна Денисова
Фото Валерия Воронова

Как ищут работу 
вчерашние сту-
денты? Изуча-
ют объявления 
о приёме? Рас-

сылают резюме? Ходят на 
собеседования? В случае с 
будущими горняками и ме-
таллургами всё наоборот: 
работодатели охотятся за 
светлыми головами. В ходе 
Дня карьеры, который про-
шёл в стенах Староосколь-
ского технологического ин-
ститута — НИТУ «МИСиС», 
представители кадровых 
служб ведущих предприя-
тий Старого Оскола, Губки-
на и Железногорска предло-
жили интересные вакансии. 

Кто нужен стране
Перебирать  вариан-

ты с работой можно беско-
нечно, а вот рассмотреть 
конкретные предложе-
ния — значит, на шаг про-
двинуться к своей мечте, 
считает четверокурсник Ки-
рилл Стрельцов.. Впереди у 
него ещё год учёбы, экзаме-
ны, защита диплома.

— Но я уже задумы-
ваюсь о том, куда потом тру-
доустроиться, — рассказы-
вает парень. — Возможно, 
на ОЭМК. Как раз хочу уз-
нать, пригодится ли здесь 
моя специальность «тепло-
энергетика и теплотехника». 

Открывая День карьеры 
в институте, директор СТИ 
НИТУ «МИСиС» Анна Боева 
говорила о том, что стране 
нужны люди, готовые рабо-
тать в изменяющихся усло-
виях. В вузе таких немало. 
К слову, некоторые из ребят 
готовы приступить к работе 
в самое ближайшее время, а 
кому-то нужно пройти про-
изводственную практику. 

ПАРТНЁРСТВО

С места — в карьер
Какие вакансии готовы предложить выпускникам предприятия Металлоинвеста

Прямая речь

Андрей Фомин,
главный специалист 
по АСУТП прокатного 
производства JSA Group:

‟ На Днях выпускни-
ков я «охочусь за 
головами». Какие 

головы нужны? Умные. У нас 
две вакансии инженеров-
программистов: один нужен 
в цех, другой — работать 
с базами данных. Готовы 
брать и студентов, обучаем 
уже на месте. Я сам учился   
в МИСиС и сделал карьеру 
на ОЭМК. После институ-
та два года работал слеса-
рем КИП: горячо, жарко, но 
интересно. Потом шесть лет 
был инженером. 
Параллельно в 2018-м       
защитил кандидатскую. 
Преподаю в институте, где 
даю молодёжи не какую-то 
«голую теорию в вакууме», 
а то, что пригодится на про-
изводстве: решаем задачи, 
с которыми сталкиваемся в 
повседневной работе. Как 
к 30 годам успеть всего это-
го достичь? В сутках 24 ча-
са, их надо просто грамот-
но использовать. 

Я выбрал профессию по 
примеру старшего брата 
Игоря, который работает 
на ОЭМК электромонтёром 
по лифтам. После оконча-
ния техникума тоже хочу 
прийти на производство. 
Выбор есть, сегодня в этом 
убедился.

Ведущий специалист 
дирекции по персоналу 
Лебединского ГОКа Евгений 
Эпов подтверждает: пред-
приятию нужны электри-
ки, ремонтники, техноло-
ги. И даже ведущий спе-
циалист по маркшейдерии — 
с опытом и высшим образо-
ванием. Вполне возможно, 
кто-то из нынешних сту-
дентов увидит для себя та-
кую перспективу.

— Нынешняя молодёжь 
более осмысленно подходит 
к трудоустройству, — счита-
ет Евгений Эпов. — Смотрит 
на условия и оплату труда. 
Сейчас многие предприя-
тия испытывают кадровый 
голод, поэтому у молодых 
людей есть возможность вы-
бирать. А мы стараемся со-
ответствовать их запросам. 
На базе нашего предприя-
тия есть учебный центр. Да-
же если по какой-то причи-
не ребята не получили про-
фильного образования, мы 
можем обучить их по неко-
торым профессиям на рабо-
чих местах. 

Приходи на комбинат
На площадке, представ-

ляющей Михайловский 
ГОК, разместили плакат с 
изображением дробильно-
конвейерного комплекса. 
Первая его очередь уже за-
пущена, сейчас возводится 
вторая. Нужны кадры.

— Металлурги, маши-
ностроители, электроэнер-
гетики, технологи произ-
водства дробления, специ-
алисты по автоматизации 

Открытый диалог
День карьеры позволяет 

студентам познакомиться 
с потенциальными рабо-
тодателями, задать вопро-
сы о перспективах трудо-
устройства, оценить свою 
конкурентоспособность на 
рынке труда. 

— Нам такие встречи 
тоже интересны. Они да-
ют возможность пообщать-
ся с большим количеством 
молодых ребят, оценить 
их как соискателей, про-
вести с ними прямой диа-
лог, — говорит начальник 
службы подбора персона-
ла ОЭМК Юлия Котельни-
кова. — Мы хотим видеть 
их на своём предприятии 
в качестве молодых спе-
циалистов. Рассказываем 
о востребованных профес-
сиях и перспективах наше-
го комбината, о возможно-

< На стенде ОЭМК было оживлённо — 
возможно, День карьеры станет для 
кого-то из ребят точкой отсчёта 
в трудовой биографии

‐ Третьекурсник ОПК Евгений Сивцов 
будет проходить оплачиваемую 
практику на Лебединском ГОКе

‐ Ребята спрашивали ведущего специалиста дирекции по персоналу Лебединского 
ГОКа Евгения Эпова об актуальных вакансиях

технических процессов, — 
перечисляет начальник 
службы подбора персона-
ла МГОКа Татьяна Евсюко-
ва. — Конечно, наш комби-
нат заинтересован в тех, кто 
имеет высшее профильное 
образование. Впрочем, мы 
готовы принимать не только 
молодых специалистов, но 
и ребят на стажировку под 
будущие вакансии.

Н 
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 .       

стях карьерного роста. По-
ясняем, какие льготы со-
держит соцпакет сотрудни-
ков Металлоинвеста. 

Можно ли построить ка-
рьеру на производстве за 
счёт упорства и таланта? 
Можно. В этом ребят убе-
дил личный пример быв-
шего студента МИСиС, на-
чальника сортопрокатно-
го цеха № 1 комбината Ев-
гения Горетого, с которым 
организовали встречу в 
институте.

Я б в маркшейдеры 
пошёл…

Третьекурсник ОПК Ев-
гений Сивцов будет прохо-
дить оплачиваемую прак-
тику на Лебединском ГОКе.

— Нам сказали, что там 
всему обучат. Можно даже 
остаться на лето и полу-
чить официальное трудо-
устройство, — радуется он. — 
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Вы копаетесь на пробудившемся 
от зимы участке, даче или гуляете 
с семьёй по окрестностям. Вдруг 
ваш маленький сынишка подбегает 
и просит спички: хочет посмотреть, 
как горит трава. Ваши действия?
А.  Конечно, дам. Надо же пацану 
учиться разводить костёр.

Б.  Лучше не рисковать. Осваивать 
такие навыки надо в безопасном 
месте.

В.  Дам, пусть поджигает. Но буду 
стоять рядом с ним, пока огонь 
не разгорится, а потом потушу.

Ответ:  Б Не рискуйте. Если «урок» пойдёт не по плану (особенно 
в ветреную погоду), то вы станете виновником природного 
пожара. Лучше объясните ребёнку, какие последствия может 
принести одна неосторожно зажжённая спичка. 

Вы копаетесьсь ннннааааа пппрпрпрп обобобобобуудившешеешемсмсмсм яяя
ототототото зззззиимимимимыы учучуу асассткттке,е,е,е,, ддддддачаачачачачееееее илилиии и гууляяетете 
с сесесесес мьмьмьмьмьёйёйёйёйёй ппоо ококкререререстстстстстнононостстстямямям. . . ВдВ руг 
вавававав ш малееньньнькикиикиййййй сысынишкшка попооодбдбддд егает ттт
ии прпрососит ссспипипипиичкчкчкччки:и: хххочочо етт ппососммомоотрттртррете ь,ь  
какак к гооориририирит т т трт ава. ВВВВВашашашааши и дедейсйствияияия???
А.А.А.АА   КоКоКоКонннечнчно,о, дам. НаНадод  же паацацацаанунунууну 
учучуччучиться раразвзвододиить костёрр..

Б.  ЛуЛЛЛуЛЛ чшчшее нене рриискоковать.. ОсОсссвававававаививививата ь 
ттттакие е нанавывыкики наддо в ббееезоозозоппапапапаснс омм 
месте.

В...  Дам, пусть поджжигаетет. НоНо ббудду
стоять рядомм сс ннимим, , попокака
не разгорится, а пот

Ответ: Б Не риск
в ветреную
пожа

НЕ ГОРИ ЯСНО
ПОЖАРООПАСНЫЙ ПЕРИОД НАСТУПАЕТ С МОМЕНТА 
СХОДА СНЕЖНОГО ПОКРОВА И ЗАКАНЧИВАЕТСЯ 
С УСТАНОВЛЕНИЕМ УСТОЙЧИВОЙ ДОЖДЛИВОЙ ПОГОДЫ.

Многие считают, что проблема горящей травы актуальна 
только в жаркую погоду — преимущественно летом. 
Вы тоже так думаете?
А. Так оно и есть. 
Б. Пал прошлогодней травы — не проблема, а необходимость. 
В. Думаю, что сухая трава в календарь не смотрит.

Ответ:  В   Риск природных пожаров приходит через считанные недели 
после зимы, возрастает в разы при солнечной или ветреной погоде 
и сохраняется до глубокой осени.

 Представим себе ситуацию: вы гуляете по лугу или лесу 
и видите брошенную кем-то пустую бутылку. Что будете делать?
А. Прикопаю бутылку в хворост, траву или листья.
Б.  Возьму находку с собой и выкину в ближайший мусорный 
контейнер.

В.  Если такой возможности нет, положу бутылку на видном 
месте, чтобы кто-нибудь заметил и убрал.

Ответ:  Б Встретив выброшенную стеклянную тару (не обязательно 
бутылку, но и банку, пузырёк и т. д.), не поленитесь — заберите, 
чтобы потом выбросить. Так вы сможете предотвратить 
природный пожар ещё до его возникновения. Ведь в солнечную погоду 
стекло может сработать как линза и поджечь травяной или хвойный 
покров. 

Насколько опасны палы сухой травы для окружающей 
природы?
А. Нисколько. Ещё наши деды её жгли — и всё было нормально.
Б.  Конечно, огонь уничтожает часть экосистемы, но зато потом 
тут лучше трава растёт. 

В. Пал травы наносит любой местности непоправимый ущерб.

Ответ: В Сезонное выжигание травы постепенно убивает природное 
разнообразие растений и животных, не говоря уже о смерти 
конкретных живых существ. Кстати, считать, что траву жгли 
всегда — огромное заблуждение. Сотни лет назад её «подстригали» 
дикие копытные животные, а ещё несколько поколений назад — 
домашний скот. Гореть весной было просто нечему. 

1

2

3

Ваш сосед сжигает на огороде прошлогоднюю траву. 
Что ему грозит?
А. Придёт участковый и будет долго рассказывать, что так 
делать не надо.
Б. Как что? Конечно, высокий урожай: зола ж удобряет землю!
В. Соседа ждёт административное дело и крупный штраф.

Ответ:  В Виновный в пале травы (особенно если пожар причинил 
вред природе) может заработать серьёзный штраф. Сотрудники 
экологической службы подсчитают, сколько растений, крупных и 
мелких животных могло погибнуть в огне, и выставят судебный 
иск на сотни тысяч и даже миллионы рублей.

Если траву нельзя сжигать, то что делать с огородной ботвой 
и бурьяном, который растёт по соседству?
А.  Буду чаще косить траву летом — тогда весной не придётся 
заботиться о прошлогодних остатках.

Б.  Если заросли по соседству, но не на моей земле, обращусь 
в местную администрацию — пусть разбираются.

В.  Буду складывать из растительных остатков компостную 
кучу. Так и огня не будет, и своё удобрение через пару лет 
появится.

Ответ:  А,Б,В Все перечисленные варианты — правильные.  

4
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В90%
СЛУЧАЕВ 

ВИНОВНИКОМ 
ПРИРОДНЫХ 
ПОЖАРОВ 
СТАНОВИТСЯ 
ЧЕЛОВЕК.
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ПРОВЕРЬТЕ СЕБЯ: ГОТОВЫ ЛИ ВЫ 
К ПОЖАРООПАСНОМУ СЕЗОНУ?
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БУДЬ В КУРСЕ!

Пульс комбината

В приоритете — люди
Дни информирования 
проходят во всех основ-
ных подразделениях 
Лебединского ГОКа.

Евгения Шехирева
Фото Александра 
Белашова

Тема номер один — 
безопасность на 
прои зводс т в е . 
С  начала  года 
на Лебединском

ГОКе уровень травматизма 
удалось снизить в четыре раза, 
во многом благодаря внедре-
нию системы управления ри-
сками. Не менее важный во-
прос в повестке — итоги рабо-
ты Лебединского ГОКа в I квар-
тале и адаптация компании к 
новым рыночным условиям.

Обновили стратегию

Снижение экспорта, пере-
ориентация на внутренних 
потребителей, усложнение 
логистики, рост цен на транс-
портировку продукции, труд-
ности с поставкой иностран-
ного оборудования и запчас-
тей. Эти вызовы потребова-
ли от компании изменения 
стратегических приорите-
тов, подчеркнул управляю-
щий директор Лебединского 
ГОКа Александр Токаренко. 
Непростая геополитическая 
обстановка повлияла на эко-
номику и привычный ритм 
жизни компании, но Метал-
лоинвест находит способы 
компенсировать трудности, 
чтобы сохранить стабильную 
работу предприятий.

— Сейчас важно технологи-
ческое и техническое импор-
тозамещение, — подчеркнул 
руководитель комбината. — В 
Металлоинвесте создали ин-
жиниринговый центр, кото-
рый совместно с научно-ис-
следовательскими институ-
тами будет заниматься разра-
боткой инноваций. Наши про-
ектные центры готовят техни-
ческую и конструкторскую до-
кументацию для импортных 
запчастей: будем искать в Рос-
сии и дружественных странах 
предприятия, которые смогут 
изготавливать аналоги. 

Курс на качество 
и развитие

Как отметил Александр 
Токаренко, на рынке желе-
зорудного сырья сейчас наи-
более востребованы dr-grade 
окатыши (премиум-класса) 

и ГБЖ. Поэтому основной 
фокус внимания — на раз-
витие фабрично-металлур-
гического комплекса и его 
мощностей. 

Так, к концу 2026 — на-
чалу 2027 года на комбинате 
планируют построить и за-
пустить корпус флотацион-
ного обогащения на обогати-
тельной фабрике и обжиго-
вую машину № 5 на фабри-
ке окомкования. Благодаря 
первому объекту комбинат 
сможет производить допол-
нительно 9 миллионов тонн 
концентрата в год с содержа-
нием железа более 71 % — это 
лучшее сырьё для окатышей 
премиум-класса. Кстати, та-
кая продукция пользуется 
большим спросом в арабских 
странах и странах Юго-Вос-
точной Азии. Основной вы-
пуск продукции dr-grade ля-
жет как раз на новую ОМ-5, 
годовая производительность 
которой составит 5 миллио-
нов тонн таких окатышей.

Беречь коллектив

На рынке труда в регионе 
высокая конкуренция, и всё 

сложнее найти квалифици-
рованных специалистов. По-
этому сегодня так важно со-
хранить коллектив и предо-
ставить сотрудникам комби-
ната широкие возможности 
для развития. К примеру, сей-
час формируют кадровый ре-
зерв мастеров и начальников 
участка. Каждый, кто чув-
ствует в себе силы и облада-
ет соответствующим уровнем 
образования, мог подать за-
явку путём самовыдвижения. 
До 1 июля определят наибо-
лее подходящих кандидатов 
и начнут их обучение по про-
грамме Школы мастеров.

Заработную плату сотруд-
ников Металлоинвеста в про-
шлом году повышали дваж-
ды — в марте и сентябре. Во-
прос об очередном повыше-
нии обсудят на ближайшем 
Социальном совете: резуль-
тат будет зависеть от финан-
сово-экономических показа-
телей работы компании.

Мотивации  персонала 
способствует не только кон-
курентная заработная пла-
та, но и условия труда. Узнать 
удовлетворённость коллек-
тива, оценить, что можно 

усовершенствовать, помогает 
опрос вовлечённости «Твой 
голос!».  

— Нам очень важно и с 
вашей точки зрения видеть, 
какие процессы идут хоро-
шо, а с чем ещё предстоит ра-
ботать, — подчеркнул Алек-
сандр Плешков.

Результаты предыдущих 
опросов стали основой мно-
гих улучшений: новые моде-
ли СИЗ, ремонты в гардероб-
ных и душевых, увеличение 
количества пассажирского 
транспорта — это лишь часть 
позитивных изменений. 

Постоянная поддержка

Для повышения качества 
предоставления услуг пита-
ния дирекция по социальным 
вопросам регулярно прово-
дит проверки, составляет 
рейтинги столовых и буфе-
тов «Торгово-производствен-
ного объединения» по отзы-
вам посетителей. 

Действует и обновлённое 
Положение социальной под-
держки: с начала года более 
70 сотрудников комбина-
та направили на санаторно-
курортное лечение, а уже в мае 
стартует пилотный проект се-
мейного отдыха — на курортах 
Краснодарского края побыва-
ют почти 80 семей лебединцев.

Как рассказал директор по 
социальным вопросам Влади-
мир Евдокимов, на комбина-
те создали комитет по корпо-
ративной этике и правам че-
ловека. Новый орган призван 
следить за соблюдением со-
трудниками Кодекса корпора-
тивной этики и Политики по 
правам человека, принятых в 
Металлоинвесте, минимизи-
ровать риски возникновения 
конфликта интересов.

 ‐ На Дне информирования «Будь в курсе!» руководители рассказывают о текущей ситу-
ации в компании и на комбинате, планах и новых проектах, мерах социальной поддержки 
сотрудников

 < Такие 
встречи всег-
да — диалог: 
работники 
могут зада-
вать любые 
волнующие 
их вопросы, 
связанные 
с организа-
цией работы, 
безопасно-
стью, быто-
выми усло-
виями на 
предприятии

Александр Погребняк, 
электрик участка обогащения 
№ 2 ОФ:

‟ Сегодня даже вопросов зада-
вать не стал: всю нужную ин-
формацию донесли обшир-

но и доходчиво. Ухожу со встречи с положительным на-
строем. Конечно, есть внешние сложности в стране, в 
экономике, которые влияют и на наш комбинат. Но есть 
и понимание, что будем работать, получать зарплату и 
обеспечивать свои семьи. 

• СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!

О здоровье, 
образовании 
и голосовании
Вот некоторые вопросы, озвученные 
сотрудниками Лебединского ГОКа во 
время дней информирования

О предсменных медосмотрах

Когда я измеряю давление дома, аппарат 
показывает норму, а АСМО — отклонение. 
В итоге меня не допускают до работы, хо-
тя самочувствие хорошее. Могу ли я в та-
ких случаях взять ответственность на се-
бя и приступить к работе? 

Александр Токаренко, управляющий дирек-
тор Лебединского ГОКа:
— К работе вас не могут допустить, пока дав-
ление не придёт в норму. В прошлом году бы-
ли случаи внезапной смерти из-за сердечных 
приступов. Не надо рисковать и выходить на 
работу с отклонениями по здоровью — это 
важно в первую очередь для вашей безопас-
ности. Поверку всех измерительных прибо-
ров АСМО мы проведём.

Вода по карте

Можно ли получать минеральную воду 
по карте питания? 

Владимир Евдокимов, директор по социаль-
ным вопросам: 
— Техническое решение есть, сейчас совмест-
но со специалистами JSA Group идёт настройка 
двух систем: АСОПА (питание) и учёта минераль-
ной воды по температурному режиму. Рассчиты-
ваем, что скоро вопрос будет решён. 

Парку быть?

В микрорайоне Журавлики планируется соз-
дание парка отдыха или спортпарка. Прошу 
рассказать об этом подробнее. 

Владимир Евдокимов, директор по социаль-
ным вопросам: 
— Есть федеральный проект «Развитие ком-
фортной городской среды». Это грантовый 
конкурс, в котором горожане голосуют за 
различные проекты благоустройства. При вы-
сокой активности населения федеральный 
бюджет выделяет средства на реконструкцию 
территории. По такой же программе проходи-
ла реконструкция детского сквера на ул. Горь-
кого и сквера им. Пушкина в микрорайоне 
Журавлики. В этом году началась работа по 
реновации сквера на улице Лазарева. Теперь 
для голосования губкинцам предложили два 
варианта благоустройства Петровского пар-
ка в микрорайоне Журавлики. Чем больше 
человек примет участие в этом голосовании, 
тем больше вероятность, что Губкин получит 
финансирование на воплощение нового про-
екта (проголосовать можно на портале 
национальныепроекты.рф в разделе «Жильё 
и городская среда» — прим. ред.)

Образование — с компанией

В подразделении есть люди, которые хотят 
повышения. У них есть мотивация, но нет 
образования, чтобы занять руководящую 
должность. Эти работники готовы пойти 
учиться. Может ли комбинат оплатить по-
ловину стоимости обучения?

Александр Плешков, директор по персоналу:
— По договорённости с НИТУ «МИСиС» наши 
работники могут получать образование на 
заочном обучении по льготным ценам. На-
бор в такие группы, как правило, идёт осе-
нью. Если вопрос касается профессий, кото-
рым не обучают в МИСиСе, то кроме желания 
работника, должна быть потребность в этой 
профессии у предприятия. Здесь каждый за-
прос рассматривается индивидуально. За 
подробностями можно обратиться к вашему 
HR-партнёру.

Комментарии

Илья Кривошеев, 
специалист по управлению профессиональными 
рисками ОФ управления ОТиПБ:

‟ Мы треть жизни проводим на работе, поэтому 
знать, что происходит в компании — важно. Ме-
ня больше всего интересовало, как обстоят дела с 

санкционными ограничениями и как это повлияет на нашу дальнейшую дея-
тельность. Считаю, на таких встречах нужно присутствовать лично: руково-
дителям можно задать вопросы и рассказать о небольших рабочих или быто-
вых нюансах, о которых они могут не знать. Поднимаемая проблема не оста-
нется без внимания и будет решена.
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• НОВАЯ ТЕХНИКА

Доктор для локомотива
Заслуженный работник Металлоинвеста Михаил Максимов 
лечит «сердца» электровозов

Евгения Шехирева
Фото Александра Белашова

На  рабочем  столе 
наладчика Михаи-
ла Максимова — хи-
рургическая чис-
тота. Под рукой — 

лишь необходимые инструмен-
ты и приборы. Перед глазами — 
предмет, напоминающий неболь-
шой ящичек стола с ручкой, но без 
боковых стенок. Железнодорож-
ники называют его «кассетой». 
Внутри — часть общей низко-
вольтной электросхемы локомо-
тива модели ОПЭ, которая питает 
систему управления и приводит 
состав в движение. По сути «кас-
сету» можно сравнить с элемен-
том сердечно-сосудистой систе-
мы в организме человека: если 
хотя бы один крохотный резистор 
или контакт перегорели, не рабо-
тают реле, то целый состав нику-
да не поедет!

— На этот случай есть слесарь 
по осмотру и ремонту. Наша про-
фессия сродни врачебному делу, — 
рассуждает Михаил. — Поезда по-
хожи на людей, у них тоже есть 
свои органы: трансформатор — 
сердце, выпрямительные уста-
новки — лёгкие, провода — сосу-
ды. Даже руки есть — токоприём-
ники, которые энергию берут. И, 
как и люди, локомотивы «болеют», 
только симптомы у них другие. 
Мы как раз эти симптомы выявля-
ем и помогаем «вылечить».

Всё — в голове!

Ремонт у Максимова похож на 
операцию. Сначала с помощью ос-
циллографа проверяет «пульс», а 
точнее — различные параметры 
электрического сигнала цепи, что-
бы найти, какая часть электросхе-
мы «захворала». Затем, вооружив-
шись паяльником и кусачками, 
как хирург ножницами и скальпе-
лем, он удаляет непригодные для 
работы элементы цепи и заменяет 
новыми. Потом снова проверка. 
И если «кардиограмма» хорошая, 
можно возвращать «кассету» на 
место — тяговый агрегат готов вы-
ходить на линию!

Интересно, что при этом 
Максимов почти не обращает-
ся к бумажным чертежам: штук 
8-10 пухлых альбомов со схемами 
лежат на соседнем столе. И это 
только для одной модели элек-
тровозов. Для локомотивов се-
рии НП документации примерно 
столько же.

— Сверяюсь с ними редко: всё 
держу в голове. Не знаю, как так 
получилось, — пожимает плеча-
ми Михаил и улыбается.

На самом деле немного лука-
вит: изучению и восстановлению 
электрооборудования поездов он 
посвятил 25 лет.

Сделал мелочь 
и запустил махину

Железную дорогу Михаил Мак-
симов любил всегда. Уехал в Куй-
бышев (теперь это Самара — прим. 
ред.), отучился там в профессио-
нально-техническом училище, 
немного поработал в «РЖД», от-
служил в армии и приехал в Губ-
кин— устроился на Лебединский 
ГОК в управление железнодорож-
ного транспорта.

— Первым и лучшим настав-
ником считаю Ивана Миргород-
ского. Он работал наладчиком 

электрооборудования в той же 
смене, где я в 1987 году начи-
нал помощником машиниста, — 
вспоминает Максимов. — Как-
то раз у нас встал электровоз. Не 
едет и всё. Мы с машинистом не 
можем понять, что такое. При-
шёл Иван Ильич. Что-то посмо-
трел, покрутил, почистил — за-
работало! Я стою удивлённый и 
думаю: «Ну как так? Какую-то 
мелочь сделал и целую махину 

электровозную запустил!». Ре-
шил, что тоже хочу так уметь.

И научился. Запомнил все ос-
новные электросхемы локомоти-
вов комбината, стал подменять на-
ладчиков на ремонтах. Хотя к тому 
моменту уже сам стал машинис-
том электровоза. Знания, полу-
ченные от наставника, передавал 
дальше. Тщательно отбирал спе-
циалистов в бригаду, сам посвя-
щал их в технические тонкости.

— Мы уже не в одной бригаде, 
но всё равно видим работу друг 
друга. Ребята молодцы, толковые, 
грамотные, трудолюбивые, — де-
лится мнением Максимов. — Ген-
надий Разинкин, Геннадий Бур-
цев, Сергей Межувитин, Дмитрий 
Пролецкий, Игорь Павлов… Гор-
дость депо!

Электровозы, как дети

За долгую ремонтную прак-
тику Михаилу приходилось вос-
станавливать не только тяговые 
агрегаты, но и укладочные кра-
ны, толкатели, поливальные уста-
новки для обработки думпкаров в 
зимний период. Но главная гор-
дость — собранные практиче-
ски заново электровозы. Напри-
мер, в 2019 году вместе с любимой 
бригадой они «поставили на но-
ги» аж четыре единицы техники!

— Это были послеаварийные 
локомотивы, которые не запуска-
лись. По сути стоял один каркас, — 
рассказывает Максимов. — Мы его 
заново начиняли: пять километ-
ров низковольтной проводки, ки-
лометр силовых кабелей, несколь-
ко тонн электрооборудования. Всё 
провели, подключили — работа-
ет! Двигатели как запели! Это не-
передаваемое ощущение. Навер-
ное, сравнимое с тем, как родить 
ребёнка.

Электровозы № 24, 99, 103 и 
116 сейчас успешно возят по ком-
бинату руду и вскрышу, а «локо-
мотивный доктор» за технические 
достижения получил медаль орде-
на «За заслуги перед Отечеством» 
II степени. Кстати, далеко не пер-
вая его награда. В прошлом го-
ду появилась ещё одна: Михаила 
Максимова удостоили звания «За-
служенный работник Металлоин-
вест». Поощрение вышло неожи-
данным и приятным.

— Наверное, достиг какой-то 
пиковой точки в профессии, — по-
жимает плечами он. — Но, считаю, 
нельзя останавливаться. Без раз-
вития нет успеха. Поэтому надо 
работать, работать и работать — 
вот мой жизненный девиз. Без ра-
боты было бы скучно. Я даже в сво-
бодное время люблю электропри-
боры чинить. 
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Фото Александра Белашова

 ‐ Михаил Максимов виртуозно диагностирует и ремонтирует локомотивы

 ‐ 1 мая достижения Михаила Максимова отметили особо: 
его портрет разместили на Аллее трудовой славы в Белгороде. 
Свидетельство об этом вручили губернатор Вячеслав Гладков 
и председатель Белгородского областного объединения организаций 
профсоюзов Николай Шаталов
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В образовательно-выста-
вочном центре «Железно!» 
проходит цикл встреч, на 
которых слушатели от про-
фильных вузов общаются 
с руководителями горнодо-
бывающих и металлургиче-
ских предприятий региона. 
В апреле студенты НИТУ 
«МИСиС» познакомились 
с управляющим директором 
Лебединского ГОКа Алексан-
дром Токаренко.

Евгения Шехирева
Фото Александра Белашова

Он впервые попробо-
вал себя в роли гор-
норабочего уже в 
13 лет — благодаря 
летней школьной 

практике. Более 20 лет посвятил 
золотодобыче: начинал помощ-
ником горного мастера, позднее 
возглавил предприятие «Полюс 
Красноярск». А сегодня руководит 
крупнейшим в России и СНГ ком-
бинатом по добыче и обогащению 
железной руды — Лебединским 
ГОКом. Александра Токаренко мо-
лодые люди засыпали вопросами.

  
— Как вы выбрали профес-

сию? Почему именно горнодо-
бывающая отрасль?

— У нас в семье уже четыре по-
коления горных инженеров. Пра-
дед работал начальником шахты 
в Кривом Роге. Отец связал жизнь 
с золотодобычей. Я часто бывал у 
него на работе и на борту карье-
ра: любил рассматривать огром-
ные большегрузы и экскаваторы, 
которые с высоты казались игру-
шечными. Поэтому уже класса с 
пятого-шестого сознательно на-
чал готовиться к профессии гор-
ного инженера. 

— Это правда, что отсчёт 
вашей трудовой деятельно-
сти можно вести с конца вось-
мидесятых годов? Мы понача-
лу решили, что в биографии 
ошибка…

— Все правильно. Свой первый 
трудовой опыт получил в 13 лет, 
в 1988 году. У нас проходила лет-
няя практика: можно было либо 
на территории школы какие-то 
задания выполнять, либо устро-
иться на предприятие и зараба-
тывать первые опыт и деньги. Вот 
так стал горнорабочим. Это самая 
маленькая ступень среди профес-
сий горного производства. Мне 
нравилось. На первую зарплату 
купил профессиональные пласти-
ковые лыжи — большую редкость 
для тех времён.

— Студенчество — время 
получения знаний, первого 
профессионального опыта, об-
щения и творчества. А что вам 
запомнилось?

— Команды со всего потока 
института каждый год соревнова-
лись в КВН, здесь же «открывали» 
новых юмористов, чтобы пригла-
сить к себе в состав. Всегда уча-
ствовал в состязаниях и думаю, 

что они научили на жизнь иногда 
смотреть с юмором. Вообще кри-
ворожская школа КВН считается 
сильной.

— Какие качества и навыки 
нужны студенту, чтобы стать 
востребованным на производ-
стве? Не заменят ли в ближай-
шие годы цифровые технологии 
некоторые профессии?

— Сегодняшним профессиона-
лам необходимо знание цифровых 
инструментов. В начале двухты-
сячных предприятия проходили 
техническое перевооружение, а 
вузы не успевали готовить специа-
листов, которые умеют обращать-
ся с новым оборудованием. Поэто-
му нужны прогрессивные умы и 
личности, которые нацелены по-
стоянно развиваться. Но, конечно, 
базовые знания по профессии тоже 
важны: они — фундамент.

Не думаю, что в ближайшее 
время «цифра» заменит людей на 
производстве.  Она, скорее, поме-
няет подход к некоторым операци-
ям. Мы уже используем инноваци-
онные технологии для планиро-
вания, проектирования горных и 
взрывных работ, моделирования 
технологических процессов в ка-
рьере. Специальные программные 
продукты значительно ускоряют и 
облегчают работу.

— А что вдохновляет вас на 
продуктивную работу? И чем 
руководствуетесь, принимая 
решения?

— Меня всегда вдохновляло 
развитие предприятия — выпу-
стить больше продукции, поднять 
производительность, увеличить 
экономический эффект, усовер-
шенствовать условия труда. Тем 
более вижу, что у Лебединского 
ГОКа — огромный потенциал для 
роста. У нас разведанных и по-
ставленных на баланс запасов ру-
ды хватит на многие десятилетия 
добычи при текущей производи-

тельности. Что касается принятия 
решений, руководствуюсь прин-
ципом эффективности, опираясь 
на финансово-экономические по-
казатели работы и на комфорт со-
трудников. Если они довольны ус-
ловиями, то больше вовлечены во 
все производственные процессы, 
а это главное.

— А как вы восполняете энер-
гию, боретесь со стрессом?

— Главный источник энергии — 
спорт. Если говорить о регулярных 
занятиях, то хожу в тренажёрный 
зал и катаюсь на велосипеде. В вы-
ходные устраиваю большие заезды 
на 50-100 километров. Очень люб-
лю горные лыжи и дайвинг. При-
чём я сертифицированный дайвер, 
могу погружаться как в открытой 
воде, так и в пещерах. После более 
чем двухсот погружений в море и 
океане решил попробовать пещер-
ный или cave-дайвинг. Здесь более 
строгие правила и к экипировке, и 
к подготовке, и к ориентированию, 
ведь в экстренном случае может не 
быть возможности вынырнуть из 
воды — это вам не океан.

— Были ли у вас такие опас-
ные ситуации?

— Ни разу! Ответственно от-
ношусь к безопасности. В погру-
жениях, как и в работе, руковод-
ствуюсь принципом «разумной 
избыточности» — беру с собой за-
пасы кислорода, фонарей и дру-
гих инструментов, которые могут 
пригодиться. И никогда не довожу 
до крайности: вижу, что потратил 
четверть запаса воздуха — лучше 
вернусь к началу и пополню его.

— Раньше ваша работа бы-
ла связана с добычей золота, а 
сейчас — железной руды. Есть 
разница?

— Какие-то вещи совпадают, 
например, добычу ведут откры-
тым способом. На предприятии, 
где я работал, также были переде-
лы дробления и обогащения, как 
и на Лебединском ГОКе. Но техно-
логия всё же отличается, особенно 
металлургические этапы.

Многие, наверное, когда слы-
шат слова «добыча золота», пред-
ставляют себе старателей, кото-
рые с промывочным ковшом ищут 
самородки. На самом деле в чис-
том виде золото уже практичес-
ки не встретить: запасы почти 
иссякли. Сейчас его добывают из 
так называемых упорных руд, в 

которых содержание ценного ма-
териала очень невелико: напри-
мер, чтобы изготовить трёхграм-
мовое кольцо или цепочку, нужно 
переработать несколько тонн ру-
ды. Чтобы отделить золото от при-
месей, мы использовали уникаль-
ную технологию — бактериальное 
окисление. Благодаря ему процесс 
проходит до пяти суток, а не мил-
лионы лет, как в естественной сре-
де. Из окисленного продукта в не-
сколько этапов получают катод-
ный осадок, из которого и плавят 
слитки. Что интересно, выглядит 
он очень неприглядно — как гли-
на ржавого цвета. Только после 
обработки приобретает привыч-
ный нам блеск.

А про Лебединский ГОК, ду-
маю, вы много слышали, так как 
изучаете производство. Некото-
рые уже побывали у нас на прак-
тике и знают, что комбинат един-
ственный в стране выпускает го-
рячебрикетированное железо. 

— Какие у комбината преи-
мущества перед конкурентами?

— В первую очередь, мощная 
сырьевая база. И производство 
ГБЖ, которое пользуется большим 
спросом на внутреннем и внеш-
нем рынках. Компания «Металло-
инвест» придерживается принци-
пов «зелёной» металлургии. Боль-
шинство компаний приобретают 
экологичное сырьё для выплавки, 
от которого будет минимальное 
количество выбросов. Горячебри-
кетированное железо этим требо-
ваниям соответствует. Плюс у не-
го степень металлизации порядка 
92-94 процентов, то есть это хоро-
шее сырьё для изготовления высо-
кокачественной стали.

Комментарии

Михаил Серегин, 
студент второго курса фа-
культета металлургических и 
машиностроительных техно-
логий СТИ НИТУ «МИСиС»:

‟ ‟ Интересно послушать, 
какие у работодате-
ля требования к буду-

щему сотруднику. Это знание по-
может улучшить свои навыки и 
больше подготовиться. Да и где 
мы ещё встретимся вот так с ру-
ководителем?

Афзал Шарипов, 
студент четвёртого курса фа-
культета металлургических и 
машиностроительных техно-
логий СТИ НИТУ «МИСиС»:

‟ ‟ Мне было интересно 
узнать, как Александр 
Токаренко смог пере-

строиться с добычи золота на же-
лезную руду. Видно, что это гра-
мотный и целеустремлённый че-
ловек. Сейчас пишу диплом на те-
му развития технологии ЗГБЖ, 
прошёл практику на Лебедин-
ском ГОКе, решил продолжить 
дело отца.

Дела и люди

РАЗГОВОР НА РАВНЫХ

Дайвинг, золото и ГБЖ
О чём студенты спрашивали управляющего директора Лебединского ГОКа

 ‐ Александр Токаренко рассказал, что сегодня на предприятиях ждут современных инженеров — тех, 
кто разбирается в работе инновационных технологий, программ и оборудования

 ‐ Студенты засыпали специального гостя самыми разными 
вопросами
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АКЦИЯ

• АФИША

• С ДНЁМ ПОБЕДЫ!

• ЕСТЬ МНЕНИЕ

• С ДНЁМ ПОБЕДЫ!
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Дорогие 
земляки!
Примите сердечные 
и самые тёплые по-
здравления с великим 
и священным для всех 
нас праздником — Днём 
Победы!

В истории каждого на-
рода есть особые да-
ты, которые никогда 

не будут забыты. И сколько 
бы лет ни минуло с побед-
ного мая 45-го года, для нас 
этот день будет символом 
силы духа, стойкости и му-
жества, всеобщего едине-
ния в стремлении защитить 
родную землю. 
Сегодня мы празднуем День 
Победы — день, когда на-
ше поколение может проя-
вить свою глубокую благо-
дарность и признательность 
нашим дедам и прадедам, 
героям, победителям Вели-
кой Отечественной войны. 
Мы должны помнить их му-
жество и героизм, которые 
позволили преодолеть все 
трудности и одержать Вели-
кую Победу. 
Отдавая дань памяти погиб-
шим фронтовикам, ушед-
шим из жизни ветеранам, 
чествуя ныне здравствую-
щих, мы понимаем: благо-
даря вашему мужеству на 
передовой и героическому 
труду в тылу была достигну-
та Победа. 
Это вы отвоевали мир на 
земле, ценой вашей кро-
ви оплачена независимость 
нашей Родины и свободная 
жизнь всех будущих поколе-
ний. Низкий вам поклон за 
мирное небо над головой, 
за то, что ценой невероят-
ных усилий вы смогли вы-
стоять в той страшной вой-
не и возродить израненную 
страну. Пройдут годы, деся-
тилетия, но память о Вели-
кой Победе будет хранить-
ся вечно.
9 Мая — праздник не только 
ветеранов, но и всех поколе-
ний россиян. На долю России 
выпало немало испытаний. 
История показывает, что пе-
ред лицом трудностей рус-
ский народ способен объе-
диняться и преодолевать лю-
бые преграды, ведь мы — по-
томки Победителей. 
Мы должны сделать всё, что-
бы передать историческую 
правду о героических стра-
ницах Великой Отечествен-
ной войны, о беспримерном 
подвиге советского солда-
та, чтобы дети и внуки по-
бедителей также крепко лю-
били свою Родину, хранили 
традиции и всегда помни-
ли о великом подвиге свое-
го народа. 
От всей души поздравляю 
вас с днём Великой Победы! 
С праздником вас, дорогие 
ветераны, дорогие земляки! 
Желаю вам здоровья, радос-
ти и долгих лет жизни, мира 
и благополучия!

Андрей Скоч,
депутат 

Государственной Думы,
руководитель фонда 

«Поколение» 

Уважаемые 
губкинцы!
Дорогие ветераны Вели-
кой Отечественной войны, 
труженики тыла, вдовы по-
гибших солдат!

Сердечно поздравляем вас 
с 78-й годовщиной Победы 
нашего народа в Великой 

Отечественной войне! 
Этот праздник — олицетворение 
чести и доблести, стойкости и бес-
примерного мужества, проявлен-
ных народом в боях за Родину.
И болью, и радостью отзывается 
эта дата в наших сердцах. Благо-
даря мужеству отцов и дедов на 
полях сражений, их героическо-
му труду в тылу и была достигну-
та Победа. Это они, герои Вели-
кой Отечественной войны, це-
ной жизни и здоровья отстояли 
независимость Отчизны. Их под-
виг служит для нас примером не-
сокрушимой стойкости духа.
Мужество и самоотверженность 
Поколения Победителей живут в 
памяти и сегодня являются при-
мером для каждого россиянина. 
Дорогие ветераны, низкий вам 
поклон, крепкого здоровья и 
долгих лет жизни! 
Вечная память всем, кто прибли-
жал Великую Победу!
Крепкого здоровья, мира, добра, 
благополучия и мирного неба 
всем губкинцам!

Михаил Лобазнов, 
глава администрации

Губкинского городского округа                                                      

Галина Колесникова, 
председатель 

Совета депутатов 
Губкинского городского округа

Юлия Захарова,
ведущий экономист управления контроллинга Лебединского ГОКа:

‟ У концертов ко Дню Победы особая энергетика: трогательная, напол-
ненная самыми разными эмоциями — от печали до радости. Всегда ин-
тересно услышать песни военных лет в исполнении больших звёзд. А 

в прошлом году мне даже удалось побывать с ними на одной сцене! Мы вместе с 
другими участниками коллектива «Русь провинциальная» были на подтанцовке у неподражаемого Методие Бу-
жора! Конечно, волнительно выступать вместе с артистом такого уровня. Но всё прошло замечательно — мы это 
видели по заинтересованным лицам зрителей. Трибуны были полными, несмотря на прохладную погоду. Я ощу-
щала, что люди проникаются словами песен, нашим танцем, пропускают эмоции через себя и возвращают апло-
дисментами. Это здорово! С удовольствием схожу вместе с семьёй на концерт в этом году!

Особая энергетика

Уважаемые 
ветераны, 
дорогие 
коллеги! 
С Днём Победы!

Вечная правда главного 
праздника огромной много-
национальной страны жи-

вёт в сердце каждого, от мала до 
велика.
Наши ветераны — вы наши гор-
дость и достояние. Последние жи-
вые герои Великой Отечественной 
войны, честь и совесть народа.
Горечь каждого прощания тяжела, 
как тяжело само осознание, что 
мы теперь за старших. Прежние 
угрозы вновь и вновь испытывают 
наш народ, а День Победы всё рав-
но наступает и расцветает каждый 
новый май.
От многотысячного коллектива 
Лебединского ГОКа мы горячо 
желаем каждому из вас радости, 
здоровья, мирного неба. И чистого 
сердца, в котором вечно и достой-
но сияет слава Великой Победы! 
С праздником!

Александр Токаренко, 
управляющий директор 

Лебединского ГОКа

Борис Петров, 
председатель профсоюзной 

организации
Лебединского ГОКа
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Евгения Шехирева
Фото Александра Белашова

Стать лучше

Открытое личное первенство 
по настольному теннису среди 
школьников Губкинского город-
ского округа на призы Лебедин-
ского ГОКа проходит уже больше 
десяти лет. Обладать феноменаль-
ным уровнем мастерства здесь не 
обязательно, желание попробо-
вать силы — гораздо важнее. 

И всё же за теннисным столом 
увереннее себя чувствуют те, кто с 
ракеткой уже на «ты». Например, у 
девятилетней Даши Смышляевой 
из гимназии № 6 — пятилетний 
стаж в этом виде спорта. Несмо-
тря на столь юный возраст, она уже 
успела завоевать в Губкине четыре 
золотых медали и по три — сере-
бряных и бронзовых.

— В секцию привели дедуш-
ка с бабушкой, папа тоже много 
играл, — рассказывает спортсмен-
ка. — Раньше я занималась ещё 
танцами и ходила в бассейн, но 
как-то не увлекло. А вот с ракеткой 
в руках чувствую себя замечатель-
но: становлюсь лучше, сильнее, 
расту. И по физкультуре в школе 
всегда пятёрки получаю. Мечтаю 
стать хотя бы чемпионкой Европы, 
а дальше — посмотрим!

Опыт и серьёзный настрой 
помогли Смышляевой на турни-
ре стать лучшей среди девочек 
2012 года рождения и моложе.

Сказать спасибо героям

По традиции соревнования 
посвящают годовщине Великой 
Победы. Каждый год напутствует 
и поздравляет участников специ-
альный гость — ветеран Великой 
Отечественной войны и пенсио-
нер Лебединского ГОКа Влади-
мир Семёнович Волога.

— Я восхищён ребятами и их 
стремлением к победе. Глав-
ное— они занимаются хорошим 
делом, а Лебединский ГОК их 
поддерживает, — говорит он. — 
Деды и прадеды защищали Ро-
дину, чтобы создать условия для 
счастливого детства. И потомки 
не подвели: занимаются спор-

Владимир Евдокимов, 
директор по социальным 
вопросам Лебединского 
ГОКа:

‟ ‟ Многие ребята уча-
ствуют в турнире уже 
не один год и букваль-

но выросли вместе с ним. Что мы 
получили в итоге? Хорошую тра-
дицию, которая подкрепляет ме-
роприятия, посвящённые, на 
мой взгляд, главному государ-
ственному празднику — Дню 
Победы. Кроме того, у детей есть 
возможность пообщаться, полу-
чить заряд хороших эмоций и по-
дарки от комбината. 

Победа для прадеда
Для чего губкинские школьники участвуют в турнире по настольному теннису 
накануне 9 Мая

 ‐ Напутствие от ветерана Владимира Семёновича Вологи — традиция соревнований

 ‐ Для Дмитрия Бурдина настольный теннис — 
часть становления личности, а предпраздничный 
турнир — возможность сказать героям семьи спасибо

 ‐ На этих соревнованиях есть и игроки с опытом, и новички-любители
 ‐ У девятилетней Даши Смышляевой игровой стаж — пять лет: 

с ракеткой уже на «ты»!

 < Эксклюзивные 
медали турнира

> 70 
школьников
Губкинского городского округа 
поучаствовали в турнире в этом 
году, 18 из них стали призёрами 
в трёх возрастных категориях.

том, поддерживают атмосфе-
ру дружбы и добра. Для нас, ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны, это как бальзам на 
душу.

Многие участники соревнова-
ний посвятили свои спортивные 
достижения воевавшим пред-

кам. К примеру, бронзовый при-
зёр состязаний среди мальчиков 
2007 года рождения и старше — 
Дмитрий Бурдин.

— Меня назвали в честь пра-
деда, Дмитрия Фёдоровича Бур-
дина, который в 1944-м помо-
гал освобождать Молдавию от 

немецких захватчиков и позже 
стал мэром Котовска. У нас даже 
есть семейная реликвия — книга 
«Подвиги не меркнут», где опи-
сана история прадеда, — говорит 
он. — Такие турниры нам нуж-
ны — как повод ещё раз вспом-
нить о героях своей семьи. Ну и 
сказать им своеобразное спасибо, 
показать, что мы хотим быть та-
кими же сильными и волевыми, 
умеем побеждать.

Несмотря на то, что по при-
званию Дмитрий — баскетболист, 
настольным теннисом занимает-
ся уже 12 лет.

— У нас это семейный спорт: 
играл отец, продолжает играть 
мама, постоянно участвует в лебе-
динской спартакиаде. И мы с ещё 
двумя братьями эту традицию 
подхватили. Я начал года в два, а 
может, мне ракетку ещё в пелён-
ку подсунули, не помню точно, — 
смеётся Дмитрий. — Считаю на-
стольный теннис полезным: как 
все другие тренировки, как учё-
ба, он помогает закалять харак-
тер, развивать реакцию, держать 
себя в форме. 

По итогам соревнований побе-
дители и призёры получили экс-
клюзивные медали и подарки — 
фитнес-браслеты и наушники. Но 
без презента в этот день не ушёл 
никто: Лебединский ГОК приго-
товил сувениры для всех участ-
ников — чехлы для ракеток, ком-
плекты мячей для настольного 
тенниса, а также яркие напуль-
сники и повязки на голову.
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МИР УВЛЕЧЕНИЙ

Грузить руду ритмично и красиво
Как танцы помогают Александру Клюбину в работе

Евгения Шехирева
Фото Александра 
Белашова

Горняцкую  ка-
рьеру на Лебе-
динском  ГОКе 
Александр Клю-
бин начинал ма-

шинистом экскаватора. С 
недавних пор он осваива-
ет новую роль — бригади-
ра на участках основно-
го производства карьера. 
Главная задача Александ-
ра — вместе с мастером 
организовывать стабиль-
ную выгрузку на подго-
товленную площадку ру-
ды из БелАЗов и последую-
щую её загрузку в железно-
дорожные составы с помо-
щью экскаватора.

— Всё  должно  быть 
подготовлено отлично. В 
первую очередь хорошо 
оформлены территория пе-
регрузочного пункта, ку-
да будут привозить горную 
массу, и удобные подъезды 
для большегрузов разных 
габаритов. Нюансов мно-
го. Процесс транспорти-
ровки расписан буквально 
по минутам, и в этот темп 
нужно укладываться, — 
рассказывает сотрудник 
рудоуправления.

Координировать десят-
ки мелочей ему помогают 
творческая жилка и раз-
витое чувство ритма. Всё 
же как-никак Клюбин уже 
23 года занимается бальны-
ми танцами. 

Сделай выводы 
и продолжай

Саша был подвижным и 
артистичным ребёнком — 
блистал на детсадовских 
утренниках. Талант заме-
тили воспитатели и посо-
ветовали родителям на-
править детскую энергию 
в творческое русло. Так 

Клюбин оказался в танце-
вально-спортивном клубе 
«Дебют». С тех пор не рас-
стаётся со сценой. Даже 
после того, как коллектив 
расформировали, а руко-
водитель ушла на пенсию…

В юности Александр 
Клюбин регулярно уча-
ствова л  в  любитель-
ских конкурсах, потом в 
профессиональных  со-
ревнованиях . В копил-
ке достижений — множе-

ство медалей и грамот. И 
бесценный опыт.

— В седьмом классе у ме-
ня был кризисный момент. 
К соревнованиям в Воро-
неже готовился серьёзно, 
чуть ли не двадцать четы-

ре часа в сутки, семь дней 
в неделю. Нервничал ужас-
но. В итоге из 42 участни-
ков стал 41-м. Тогда каза-
лось — полный провал! Ну 
их, эти танцы! — с улыбкой 
вспоминает Александр. — 
Справиться с поражени-
ем помогла мама. Сказала: 
«Ты выложился на полную, 
посмотрел на других, на-
учился новому. Сделай вы-
воды, работу над ошибками 
и продолжай». Её мудрый 
совет до сих пор помогает. 
Не только в танцах.

На одной волне

Работа на комбинате, 
конечно, внесла корректи-
вы в творческий график. 
Но Клюбин с партнёршей, 
методистом ЦКР «Форум» 
Камиллой Курбановой, всё 
же стараются проводить 
по одной-две тренировки 
в неделю. Недостаток сво-
бодного времени с лих-
вой компенсирует полное 
взаимопонимание.

— Мы танцуем уже лет 
пятнадцать. Понимаем друг 
друга с полуслова, полужес-
та. Иногда достаточно даже 
короткого движения глаза-
ми, и каждый из нас знает, 
как будем двигаться, — го-
ворит Александр. 

Эффектную пару можно 
встретить на сцене во вре-
мя городских праздников 
и концертов. Клюбин не 
оставляет без внимания и 
культурную повестку ком-
бината: несколько лет под-
ряд завоёвывал призы в 
«Талантах рабочей моло-
дёжи», с радостью помога-
ет участницам «Лебедин-
ской весны» с подготов-
кой конкурсных номеров и 
команде рудоуправления — 
в творческой части турслё-
та. Иногда пробует что-то 
новое. К примеру, в 2017 го-
ду впервые познакомился с 
народными танцами.

— Это просто другая все-
ленная! Правила, техника, 
движения совсем иные. 
Учиться было сложно, по-
тому что этот вид танце-
вального искусства тре-
бует просто невероятной 
самоотдачи и энергии. Но 
коллегам не хватало одного 
участника для выступления 
на «Талантах», поэтому ре-
шил помочь. Для меня это 
полезный опыт, хотя баль-
ная классика мне всё-таки 
ближе, — признаётся артист.

 При этом любимого сти-
ля у него нет: одинаково 
воспринимает и европей-
скую программу, и «лати-
ну». Для Александра равно-
значны вальс и самба, фок-
строт и пасодобль. Всё за-
висит от настроения: 

— Иногда хочется не-
спешного, вдумчивого, 
мягкого движения, а порой, 
чтоб кровь кипела и эмоции 
выплёскивались наружу!

Творческий подход 
к работе

Жизнь без танца — та-
кого поворота событий он 
и представить не может. Это 
уже не увлечение, а потреб-
ность, позволяющая пре-
вращать негативные эмо-
ции в позитив. Внутренний 
«тумблер» напряжения пе-
реключается уже на стадии 
облачения в костюм. А стоит 
выйти на сцену и улыбнуть-
ся зрителям — всё плохое 
улетучивается.

— Благодаря танцам я 
всегда в отличной физи-
ческой форме, — говорит 
Александр. — Для работы 
это необходимо. Кроме того, 
танец учит чётко мыслить и 
быстро принимать решение 
о том, каким будет твой сле-
дующий шаг. На производ-
стве тоже надо мгновенно 
реагировать, чтобы разру-
ливать сложные ситуации. 
И делать это творчески.

Кстати
29 апреля отмеча-
ют Международ-
ный день танца. 
Этот праздник по-
явился в 1982 го-
ду по инициати-
ве Международ-
ного совета тан-
ца ЮНЕСКО в день 
рождения фран-
цузского балет-
мейстера Жана-
Жоржа Новерра, 
реформатора и 
теоретика хорео-
графического ис-
кусства, вошед-
шего в историю 
как «отец совре-
менного балета».

 ‐ Александр Клюбин с партнёршей Камиллой Курбановой за много лет совместной 
танцевальной практики научились понимать друг друга без слов

 ‐ Лебединец считает, что погрузка руды похожа на танец: 
здесь нужно так же быстро принимать решения и понимать, 
каким будет твой следующий шаг
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• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Желаем 
счастья!
Администрация, профком, 
коллектив рудоуправления 
поздравляют с юбилеем 
ВИКТОРА ВАЛЕНТИНОВИЧА 
ВАСИЛЬЕВА! 

Администрация, профком, 
коллектив управления 
железнодорожного транспор-
та поздравляют с юбилеями 
АЛЕКСЕЯ РАШИДОВИЧА 
РАКЧАЕВА, 
ОЛЕГА ВИКТОРОВИЧА 
ЯКОВЛЕВА!

Администрация, профком, 
коллектив управления грузо-
пассажирских перевозок 
поздравляют с юбилеями 
ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВИЧА 
ЗОЛОТУХИНА, 
ОЛЕГА ВЛАДИМИРОВИЧА 
ШОКОВА!

Администрация, профком, 
коллектив завода горячебри-
кетированного железа 
поздравляют с юбилеем 
АЛЕКСАНДРА ВАЛЕРИЕВИЧА 
ЕГОРОВА!

Администрация, профком, 
коллектив управления по 
производству запасных частей 
поздравляют с юбилеем 
НИКОЛАЯ ПАВЛОВИЧА 
МАТУЗОВА!

ФЕСТИВА ЛЬ

• МОЛОДЁЖЬ

На форуме новаторов
О чём Сергей Лемехов рассказывал 
на международном фестивале 

Наталья Хаустова
Фото участников фестиваля

На прошлой неделе 
в Сочи состоялся 
XVIII Международ-
ный фестиваль дет-
ского и молодёжно-

го научно-технического творче-
ства «От винта!». Пространство 
в 10 тысяч квадратных метров 
заняла выставочная экспозиция 
молодёжных проектных работ, 
достижений промышленности 
и инжиниринговая зона. 

Фестиваль включал в себя бо-
лее 80 образовательных и развле-
кательных мероприятий: проект-
ные сессии, научные и пленар-
ные заседания, мастер-классы, 
практикумы, викторины, робо-
тотехнические и инженерные 
мастерские.

Губкин представляла коман-
да образовательного комплекса 
«СтартУм». Средства на поездку 
выделил Металлоинвест. В чис-
ло преподавателей-новаторов 
вошёл начальник участка дис-
петчеризации мобильных тех-
нологических объектов управ-
ления эксплуатации региональ-
ного губкинского ИТ-центра JSA 
Group Сергей Лемехов. Он много 
лет развивает новые технологии: 
участвовал и побеждал в конкур-
сах молодёжных инициатив, вне-
дрял рационализаторские пред-
ложения на Лебединском ГОКе. 
Не первый год Лемехов обучает 
детей премудростям цифрови-
зации в кружке робототехники 
центра цифрового образования 
«IT-куб» Станции юных техников.

 Сергей рассказал участникам 
форума, что общего у преподава-
теля, программиста и исследо-
вателя. Поделился результатами 
в области цифровых разработок 
Металлоинвеста. Коллег заинте-
ресовала информация о том, как 
с помощью видеоаналитики на 
Лебединском ГОКе определяют 
крупность породы на конвейер-
ных лентах, контролируют ис-
пользование рабочими средств 
индивидуальной защиты и про-
водят мониторинг состояния 
водителей. 

 ‐ Преподаватель-новатор 
Сергей Лемехов80 регионов России 

и 30 стран мира представляли конструкторы 
и изобретатели на фестивале «От винта!».

 / Обмен опытом с коллегами — 
свежие идеи для работы

В-   «П» 
 10    «М-  ». 
В  78-  П  В О 
  350  -   
    «Л »,    
    . Т    
  -  К   
 . П      
 ВПК «Б»  Б.

30 
команд 
из 21 района 
Белгородской 
области приняли 
участие 
в марш-броске.

Фото Валерия Воронова
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Реклама в газетах «Рабочая трибуна» и «Электросталь»: +7-920-200-61-81, +7 (4725) 37-40-90. 

Реклама. 

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

  Администрация, профком, коллектив 
ремонтно-механического управления 
обогатительной фабрики выражают 
искренние соболезнования Александру 
Викторовичу Семыкину по поводу смерти 
мамы.

• ОБЪЯВЛЕНИЯ

 > выправочно-подбивочно-
рихтовочную машину 
ВПР-1200. 
1987 года выпуска. 
Цена (с НДС) — 
7 137 340 руб.;

 > автомобильный 
контейнер 33 м куб. 
1995 года выпуска. 
Цена (с НДС) — 
119 500 руб.

Реклама. 

АО «ОЭМК 
им. А. А. Угарова» 
реализует бывшее 
в эксплуатации 
имущество:

Контактные телефоны: 
(4725) 37-49-33, 37-47-50.

УСЛУГИ

 > Вокал для взрослых. 
Постановка голоса. 
Подготовка к выступлению 
на сцене и в караоке 
(г. Старый Оскол). 
+7-915-572-17-80.  3  20-20

 > Настройка музыкальных 
инструментов: пианино, 
баян, аккордеон и др. 
Профессионально. 
+7-951-145-69-22.  27   15-17   

 > Укладка асфальта.
+7-910-364-80-97.  10  4-15

РЕМОНТ

 > Профессиональный 
ремонт телевизоров, 
мониторов любой 
сложности.                                  
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.  27-Г  

 > Ремонт бытовой техники. 
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.      27-Г  

ПРОДАЖА

 > Картофель на семена 
и на еду от 17 руб./кг 
на Складе кормов 
и с/х продукции 
в с. Незнамово 
Старооскольского р-на, 
ул. Центральная, 12. 
Опт, розница. Доставка. 
+7-920-566-05-45.      7  3-3

ООО «ТПО» требуются
на постоянную работу 

на предприятия 
общественного питания 

ОЭМК и Лебединского ГОКа:

 > заведующий производ-
ством 
(з/п от 44 700 руб.);

 > повар, кондитер, пекарь 
(з/п от 34 500 руб.);

 > контролёр-кассир 
продовольственных 
товаров 
(з/п от 32 130 руб.);

 > официант 
(з/п от 32 130 руб.);

 > кухонный рабочий 
(з/п от 31 400 руб.);

 > электромонтёр по ремонту 
и обслуживанию 
электрооборудования 
(з/п от 42 100 руб.);

 > грузчик-экспедитор 
(з/п от 35 900 руб.).

8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.
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  Администрация, профком, коллектив 
ремонтно-механического управления 
обогатительной фабрики выражают 
искренние соболезнования Александру 
Викторовичу Шавырину по поводу 
смерти отца.
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